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«Салют-3»: полет продолжается
ЦЕНТР УПРАВЛЕНИЯ ПОЛЕ

ТОМ. 5 июля. (ТАСС). Научная 
станция «Салют-3» к 16 часам мо
сковского времени совершила 170  
оборотов вокруг Земли, из них де
сять с космонавтами на борту. Пара
метры траектории движения станции 
составляют:

— максимальное удаление от по
верхности Земли (в апогее) — 2 76  
километров;

— минимальное удаление от по
верхности Земли (в перигее) — 265  
километров;

— период обращения — 8 9 ,7  ми
нуты;

— наклонение орбиты — 5 1 ,6  
градуса.

После выполнения первых опера
ций по расконсервации станции кос
монавты отдыхали. В- это время
станция совершала полет вне зоны 
радиовидимости с территории Совет
ского Союза.

В очередном сеансе радиосвязи 
командир экипажа Попович сооб
щил, что работа иа борту станция 
проходит в полном соответствии с 
программой полета.

Бортовые системы станции функ
ционируют нормально, в жилых от
секах поддерживаются условия, 
близкие к земным. Самочувствие 
космонавтов Павла Поповича и 
Юрия Артюхина хорошее.

В  П О Л И Т Б Ю Р О  Ц К  К П С С ,  П Р Е З И Д И У М Е  В Е Р Х О В Н О Г О  
С О В Е Т А  С С С Р ,  С О В Е Т Е  М И Н И С Т Р О В  С С С Р

ОБ ИТОГАХ ТРЕТЬЕЙ СОВЕТСКО-АМЕРИКАНСКОЙ 
В С Т Р Е Ч И  Н А  В Ы С Ш Е М  У Р О В Н Е

^ Политбгорс) ЦК КПСС, Президиум Верховного Совета 
СССР, Совет Министров СССР рассмотрели сообщение 
Генерального секретаря ЦК КПСС товарища Л. И. Бреж
нева об итогах третьей советско-американской встречи на 
высшем уровне, полностью одобрили деятельность делега
ции Советского Союза и политические результаты про
шедших переговоров, имеющих важное значение для 
укрепления отношений между СССР и США, для дела 
мира и международной безопасности.

Переговоры Генерального секретаря ЦК КПСС тов. 
5' „ ‘ ВРД 2̂,ева’ Председателя Президиума Верховного 
Совета СССР тов. Н. В. Подгорного, Председателя Сове
та Министров СССР тов. А. Н. Косыгина и министра 
иностранных дел СССР тов. А. А. Громыко с Президен
том США Р. Никсоном, проходившие в Советском Союзе 
в период с 27 июня по 3 июля 1974 г., являются новым 
крупным вкладом в улучшение советско-американских 
отношений, способствуют дальнейшей разрядке междуна
родной напряженности, утверждению в международных 
отношениях принципов мирного сосуществования госу
дарств с различными социальными системами, что отве
чает интересам народов СССР и США, интересам укреп
ления мира во всем мире.

КПСС, Президиум Верховного Совета 
СССР, Совет Министров СССР с удовлетворением отме
чают, что благодаря последовательному претворению в 
жизнь Программы мира партией и Советским государст
вом в советско-американских отношениях за последние 
два года наступил коренной позитивный поворот

В результате первых двух встреч — в мае 1972 г в 
Москве и в июне 1973 г. в США — были подписаны 
такие имеющие огромное значение документы, как Осно
вы взаимоотношений между СССР и США, Соглашение о 
предотвращении ядерной войны, Договор об ограничении 
систем противоракетной' обороны и Временное соглаше
ние о некоторых мерах в области ограничения стратегиче
ских наступательных вооружений, а также другие поли
тические документы, определяющие отношения между 
двумя державами на основе принципов мирного сосущест
вования.

В ходе третьей встречи советских и американских ру
ководителей обе стороны пришли к заключению о необхо
димости прочно выдержать и проводить з жизнь главную 
линию, намеченную в подписанных в 1972—1973 гг. 
документах. Соглашения, заключенные между СССР и 
США, в целом составляют широкую основу для дальней
шего развития советско-американских отношений и 
взаимовыгодного сотрудничества.

Первостепенное внимание во время переговоров было 
уделено вопросам дальнейшего уменьшения военной 
опасности и ограничения стратегических вооружений. С 
учетом заключенных на предыдущих встречах основопо
лагающих документов в этой области достигнута догово
ренность об ограничении систем противоракетной оборо- 
ны об§их_стран, о согласованном ограничении подземных 
испытайий ядерного оружия, о дальнейших усилиях, 
направленных на ограничение стратегических • наступа
тельных вооружений, о принятии мер, нацеленных на ис
ключение из арсеналов государств химического оружия.

Все это является существенным продвижением по пути 
укрепления мира и взаимного доверия, подкрепляет и 
углубляет разрядку международной напряженности.

Принципиальное значение имеет зафиксированная в 
документах решимость США и СССР прилагать совмест
ные усилия к устранению опасности войны и особенно 
войны, влекущей применение ядерного и других видов 
оружия массового уничтожения, к ограничению и в ко
нечном счете прекращению гонки вооружений, особенно 
стратегических, упрочению разрядки напряженности и 
распространению ее на весь мир. Выполнение обеими 
сторонами взятых на себя обязательств послужит дейст
венному обеспечению .международной безопасности.

Новые соглашения о сотрудничестве в области здраво
охранения, энергетики, жилищного и других видов строи
тельства, и особенно долгосрочное соглашение о содейст
вии экономическому, промышленному и техническому 
сотрудничеству, являются дальнейшим крупным продви
жением вперед в деле расширения двустороннего сотруд
ничества. Развитие отношений между обеими странами на 
началах полного равноправия и взаимной выгоды, взя
тые на себя обязательства уважать права и интересы всех 
государств являются важным фактором дальнейшего 
улучшения международной обстановки и расширения 
международного* сотрудничества.

Важное значение для создания стабильного мира в 
Европе будет иметь успешное завершение совещания по 
безопасности и сотрудничеству на данном континенте. 
Обе стороны исходят из того, что результаты переговоров 
будут способствовать завершению в ближайшее время со
вещания-на высшем уровне, что соответствовало бы ин
тересам народов Европы и всего мира.

Большое значение "имеет подтверждение обеими сторо
нами своих позиций по мирному урегулированию на Бли
жнем Востоке на основе известных резолюций Совета 
Безопасности ООН, при котором должны быть учтены 
законные интересы всех народов Ближнего Востока, 
включая палестинский народ, и право на существование 
всех государств данного района.

Политбюро ЦК КПСС, Президиум Верховного Совета 
СССР, Совет Министров СССР с удовлетворением отме
чают, что новая советско-американская встреча стала у 
крупной вехой в истории отношений между СССР и 
США, привела к достижению целого ряда принципиаль
ных договоренностей по важным проблемам современно
сти. Советский народ единодушно поддерживает итоги 
прошедших переговоров.

Политбюро ЦК КПСС, Президиум Верховного Совета 
СССР, Совет Министров СССР заявляют о своей реши
мости последовательно вести работу по претворению в 
жизнь решений XXIV съезда КПСС, принятой им Про
граммы мира, совместно согласованной линии братских 
социалистических стран в международных делах, давать 
отпор проискам агрессивных империалистических сил, 
укреплять социалистическое содружество, обеспечивать 
дальнейший рост экономического . и  политического могу
щества СССР, повышение благосостояния советского на
рода, всемерно способствовать обеспечению прочного ми
ра на земле и социального прогресса народов.

В ЦК касс К СОВЕТЕ МИНИСТРОВ СССР
Политбюро ЦК КПСС и Совет Министров СССР рас

смотрели отчет делегации Советского Союза во главе с 
членом Политбюро ЦК КПСС, Председателем Совета 
Министров СССР А. Н. Косыгиным об итогах XXVIII 
сессии Совета Экономической Взаимопомощи, проходив
шей в Софии 18—21 июня 1974 г.

Выло отмечено, что решения сессии имеют большое 
политическое значение для дальнейшего развития брат
ского сотрудничества социалистических государств, ук
репления их единства и сплоченности, упрочения между
народных позиций и авторитета мирового социализма. 
Успешные итоги 25-летней деятельности Совета Эко
номической Взаимопомощи являются убедительным сви
детельством торжества интернационалистской политики 
КПСС, братских коммунистических и рабочих партий, 
направленной на всестороннее сближение и тесное взаи
модействие социалистических стран. В них нашли реаль
ное воплощение коренные преимущества социализма в 
деле подъема экономики и народного благосостояния, в 
формировании сплоченного содружества народов, органи
чески сочетающего их национальные и интернациональ
ные интересы.

Политбюро ЦК КПСС и Совет Министров СССР высо
ко оценивают тот факт, что руководители братских пар-

тий и государств в приветствиях XXVIII сессии СЭВ вы
разили единодушную решимость и впредь укреплять 
единство и сплоченность социалистических стран во всех 
областях, последовательно претворять в жизнь Комплекс
ную программу социалистической экономической инте
грации, укреплять Совет Экономической Взаимопомощи, 
совершенствовать деятельность СЭВ и других междуна
родных организаций экономического сотрудничества 
стран социализма.

Политбюро ЦК КПСС и Совет Министров .СССР счи
тают, что реализация мероприятий, намеченных XXVIII 
сессией СЭВ, будет способствовать более эффективной и 
планомерной координация и объединению усилий брат
ских стран в решении задач социалистического и комму
нистического строительства, а также послужит укреп
лению мощи и международного влияния социалистиче
ского содружества в интересах борьбы за социальный 
прогресс, мир и международное сотрудничество.

ЦК КПСС и Совет Министров СССР одобрили дея
тельность делегации СССР на XXVIII сессии СЭВ й по
ручили компетентным советским органам1 разработать и 
осуществить необходимые меры, обеспечивающие полное 
и своевременное выполнение решений сессии.

И С Т О Щ Е Н И Е  ЦККЯСС
ОБ ОПЫТЕ РАБОТЫ 
ТОМСКОГО, ТЮМЕНСКОГО 
И ВОЛОГОДСКОГО ОБКОМОВ 
П А Р Т И И  —
В  Ж И З Н Ь  I

почнн коп п а ш е  в п е в :
П Е Р В Ы Е  Ш А Г И

Коллектив Колпашевского леспромхоза решил к 1 сен
тября отремонтировать и выставить на линейку готовно
сти всю технику, не занятую на основных работах, а так
же создать оборотный ремонтный фонд из узлов н агре
гатов на зиму. Сегодня наша газета рассказывает о пер
вых шагах инициаторов, о задачах и перспективах, свя
занных с применением нового маневра в лесу.

вывозка леса на нашем ле
сопункте не уменьшается, а 
наоборот, возрастает. Зна
чит, ремонтная бригада го
товит теперь машины и к 
зимним работам, и к лет
ним. Кроме того, мы уже 
создали некоторый запас 
агрегатов и узлов.

П О Х В А Л Ь Н А Я
О Ц Е Н К А

В беседах с механизато
рами мы интересовались, 
как они сами относятся к 
новшеству, в чем видят его 
достоинства. Все, с кем до
велось встречаться, оцени
вают начатую работу по
хвально, понимают ее важ
ность и значимость.

Вот некоторые суждения.
Старший механик Пиков- 

ского лесопункта А. П. По
лежаев:

— Обычно у нас дейст
вовал такой порядок: как 
только весною рухнут доро
ги, и вывозка леса прекра
щается, многие ’ машины 
ставятся на прикол. Шофе
ры уходят в отпуск или за
няты на работах, не имею
щих отношения к их специ
альности: на трелевке леса, 
раскряжевке, на сплаве.

Осенью шоферы, каждый- 
в одиночку, приступают К 
ремонту. Их поторапливают 
и заморозки, и план, и опа
сение потерять заработок, 
который зимою бывает наи
более высоким. Качество 
ремонта в такой спешке бы
ло ненадежным.

Теперь, думаю, этого не 
будет-

Шофер Песчанинского 
лесопункта С. С. Евсеев:

— Ремонтная бригада, 
которую я возглавляю, соз
дана в конце мая. Мы под
готовили в июне челюстной 
погрузчик и три лесовозные 
машины. Два лесовоза, как 
и предусматривалось июнь
ским планом, поставлены на 
линейку готовности, а один 
включен в работу. Летом

В Ы С О К И  Л И  
Б А Р Ь Е Р Ы ?

. I
Для подготовки лесово

зов к зиме здесь создали 
четыре бригады — по одной 
на каждом лесопункте и од
ну в ремонтно-транспортном 
цехе. Состав каждой брига
ды — 6—8 человек.

Встретились ли на пути 
барьеры?

Если говорить о пробле
ме кадров, то в данном слу
чае ее не существовало: 
есть в леспромхозе и опыт
ные шоферы, и слесари. Но 
не каждый изъявлял жела
ние войти в эту бригаду — 
многих не устраивала систе- 

. ма оплаты труда ремонтни
ков. . ... .. .

В леспромхозе разработа
ли и ввели специальное по
ложение. Оплату начисля
ют из расчета среднего та- 

, рифного разряда по техни
ческому обслуживанию ле
созаготовительных механиз
мов и распределяют в брига
де с учетом квалификации 
каждого. Шоферу, принима
ющему участие в ремонте 
своей машины, зарплата на
числяется по тарифной став
ке слесаря. соответствующе
го разряда.

Выплачивают бригаде и 
премию — 40 процентов 
месячного тарифа. Ремонт
ные работы в этом случае 
должны быть выполнены в 
срок и с хорошим качест
вом. Премии начисляются 
лишь при наличии актов о 
приемке машин из .ремонта. 
В акте ставятся подписи 
главного механика леспром
хоза, старшего механика 
лесопункта, бригадира-меха- 
ника и шофера — хозяина 
машины. Характерно, что

подпись последнего счита
ется решающей.

Вместе с тем здесь счита
ют, что принятая система 
оплаты нуждается в неко
тором улучшении.

Определены для ремонт
ных бригад рубежи и усло
вия соревнования, меры ма
териального и морального 
поощрения. Итоги подводят
ся 2 раза s  месяц. Первен
ство в нюне дважды брала 
бригада Пиковского лесо
пункта, здесь подготовили 
к работе 4 лесовоза н один 
челюстной погрузчик.

Итоги лета подведут в на
чале сентября.

ПЕРВЫЙ УСПЕХ 
И ПЕРВЫЕ УРОКИ

В июне леспромхоз дол
жен был подготовить 13 ле
совозов, 5 из них поставить 
на линейку готовности к 
зимнему сезону, а 8 пере
дать для летних работ. План 
перевыполнен. Отремонти
ровано 14 машин, 7 вы
ставлены на линейку готов
ности к зиме. Создан обо
ротный фонд агрегатов и 
узлов: 5 двигателей для 
лесовозов, 4 задних моста и 
2 коробки передач.

Однако с ремонтом челю
стных погрузчиков отра
виться не удалось. Требо
валось поставить в строй 
четыре, поставлено два и 
только потому, что не ока
залось резервных запчастей.

Раньше, чем намечалось, 
осуществлена доставка в 
леспромхоз трелевочников, 
челюстных погрузчиков и 
лесовозов, полученных из 
капитального ремонта.

Начинать подготовку тех
ники надо не в июне, а в 
апреле, то есть сразу после 
зимней вывозкй леса — к 
такому выводу пришли в 
коллективе. Это значит, что 
уже в марте следует создать 
условия работы бригадам, 
обеспечить их резервом зап
частей. Только в этом слу
чае можно избежать серь
езных помех, которые ха
рактерны для нынешнего 
сезона.

— Не хватает сальников, 
подшипников, электродов,

железа, — говорит член ре
монтной бригады шофер 
В. П. Кокшаров. — Это мо
жет пагубно повлиять на 
сроки работ и на качество.

Более продуманным, диф
ференцированным должен 
быть подход при создании 
бригад. Ведь каждому лесо
пункту присущи свои осо
бенности. В Велояровке, на
пример, летней вывозкой 
леса вообще не занимаются, 
в поселке Дальнем она со
кращается по сравнению с 
зимней в три раза, в Кур- 
жине наиболее возрастает. 
В отдельных лесопунктах, 
следовательно, ремонтные 
бригады должны не только 
к зиме машины готовить, но 
и обеспечивать профилакти
ческое обслуживание. Этого, 
к сожалению, пока не де
лается.

СИЛА ПРИВЫ ЧКИ?..
В прежние годы колпа- 

шевцы обычно опаздывали 
с подготовкой к зиме. Кое- 
что здесь сейчас делают под 
девизом: «Авось успеем...». 
Есть опасение, что не будет 
сдана в срок электростан
ция в Дальнем. На октябрь 
перекладывают ремрнт гара
жа в урочище Тунуш. За
паздывают с реконструкци
ей системы отопления гара
жей и мастерской в Куржи- 
не.

Мало в леспромхозе шо
феров, слабо ведется под
готовка к трехсменной ра
боте, на вывозке леей. Мед
лят с ремонтом автобусов и 
трелевочных тракторов. 
Случается, и нередко, что 
ремонтников отвлекают от 
дела. Например, на Песча- 
нинском лесопункте Г. Вла
сова и С. Старицына напра
вили на вывозку леса.. Хотя 
там могли бы справиться 
при доброй организации ра
бот шоферы.

Словом, сила привычки 
еще дает знать. О том, что 
возьмет верх в противобор
стве — новое или привыч
ная «традиция», — скажет 
осень.

Р. ПОДЗИЗЕИ, 
шофер Пиковского ле

сопункта;
И. РЕПНИКОВ, 

старший механик | Пес- J 
чанинского лесопункта;

Г. ЛЮБОВСКИИ, 
наш соб. корр. 

К олпаш евский леспромхоз.

Д в а  о р д е н а  А н т о н и н ы  П а в л о в н ы
На сцену поднялась жен

щина с живыми черными 
глазами. Дружно аплоди
ровал зал, когда ей был вру
чен орден Трудового Крас
ного Знамени.

Это уже второй орден Ан
тонины Павловны Фанзовой. 
Первый — «Знак Почета», 
имеет она и другие прави

тельственные награды, в 
числе которых юбилейная 
медаль «За доблестный 
труд. В ознаменование 
100-летия со дня рождения 
В. И. Ленина».

11 лет трудится в лесу 
Антонина Павловна. Она 
член бригады Героя Социа
листического Труда Влади

мира Семеновича Настав- 
ко. У коллектива нынче 
большие обязательства, и в 
борьбе за их выполнение 
сучкоруб играет не послед
нюю роль. Антонина Пав
ловна всегда честно выпол
няет порученную ей работу.

Она не только хорошая 
работница, еще и заботли
вая мать и жена. Муж—шо

фер, ребята — школьники. 
Эта неутомимая женщина 

все делает с радостью и 
сноровкой. И дома, и в лесу 
все у нее спорится.

— Награды свои я оправ
даю. Не подведу нашу 
дружную бригаду, — ска
зала Антонина Павловна.

Е. ПОНОМАРЕНКО.
В ерхнекетскнй район.

Молодые механизаторы 
совхоза имени XXI съезда 
КПСС Кожевннковского рай
она Александр Балахонов 
(слева) и Иван Окель встре

тили на приобских лугах 
третий сенокос. Несмотря 
на молодость, оба трактори
ста добиваются хороших ре
зультатов. Ежедневно они

скашивают травы 12—13 
гектаров при норме 9 гекта
ров.

Фото Е. Лисицына.

ДНЕВНИК ЗЕЛЕНОЙ Ж АТВЫ
Как уже сообщалось в 

предыдущем номере газеты, 
июль объявлен ударным ме
сячником по заготовке кор
мов для общественного жи
вотноводства. Его цель — 
провести уборку трав на всей 
площади, полностью загото
вить сенаж и сено, 60—70 
процентов' витаминной травя
ной муки. Июль — месяц 
большого трудового напря
жения. Наряду с заготовкой 
грубых кормов неотложными 
являются ремонт и рекон
струкция животноводческих 
помещений, подготовка техни
ки к уборке силосных и зер
новых культур.

Итоги первого полугодия 
в животноводстве лишний 
раз свидетельствуют о том, 
как важно всемерно укреп
лять кормовую базу, совер
шенствовать кормопроизвод
ство и повышать продухтив- 
ность_ Угодий. В прошлом году 
хозяйства области значитель
но больше прошв предыду

щих лет заготовили сенажа, 
силоса и травяной муки, что 
послужило основой для нара
щивания производства живот
новодческой продукции. Полу
годовой план продажи госу
дарству продуктов животно
водства выполнен по всем 
показателям. По сравнению с 
прошлогодним продажа мя
са увеличилась на 8, молока
— на 12, яиц — на 23, шерсти
— на 8 процентов.

Эти результаты зовут тру
жеников села к новым успе
хам в соревновании за до
срочное выполнение заданий 
определяющего года пятилет
ки. В первой пятидневке июля 
практически все районы при
ступили к заготовке сенажа и 
сена. По оперативным данным 
областного управления сель
ского хозяйства, к 5 июля бы
ли заложены первые семь ты
сяч тонн сенажа. Дружно 
включились в згу работу хо
зяйства Зырянского и Томско
го районов. Закладывают се

наж и в северных районах — 
Молчановском, Чаинском, 
Колл аш ев сном. Приступили к 
сенокосу парабельские совхо
зы. Темпы работ на лугах в 
ближайшие дни резко возра
стут.

Во всех районах — от Ко- 
жевниковского до Каргасок- 
ского — работают агрегаты 
по приготовлению витаминной 
травяной муки. Ее заготовле
но 1.560 тонн, или 11 процен
тов к загнию. Неплохо на
лажено производство вита
минного корма в Молчанов
ском, Ас ино веком, Кожевни- 
ковском, Первомайском и 
Томском районах. У шегарцев, 
бакчарцев и кривошеинцев 
выработка на агрегат пока не
велика.

Задание ударного месячни
ка напряженное. Чтобы его 
выполнить, хозяйстве должны 
ежедневно соизмерять ход 
работ с месячным плано-м за
готовки кормов.

И С П О Л Ь З У Е М  
ВСЕ В О З М О Ж Н О С Т И
С одобрением встретили в 

совхозах призыв механиза
торов Шегарского и Алек
сандровского районов — 
заготовить больше кормов и 
только высокого качества. 
Почин обсуждался на собра
ниях коллективов совхозов 
и промышленных предприя
тий. Были приняты повы
шенные обязательства. Ме

ханизаторы Карнауховского 
отделения совхоза «Приоб
ский» выступили с обраще
нием к механизаторам всего 
района. Оба звена отделе
ния, возглавляемые Г. И. 
Лихмановым и В. В. Ахме
товым, обязались увеличить 
заготовку кормов по сравне
нию с прошлым годом на 15 
процентов и провести ее всю 
механизированно. В целом 
район заготовит нынче сена
жа на 4,5 тысячи тонн боль
ше, силоса — на 8 тысяч 
тонн, увеличит заготовку се
на.

Больше недели идет при
готовление витаминной муки 
в совхозе «Кривошеинский». 
Агрегат был своевременно 
подготовлен, сразу же стал 
работать на полную мощ
ность — заготовлено уже 
40 тонн. В ближайшие дни 
АВМ будут пущены в сов
хозах «Петровский», «Воло- 
динский» и имени Свердло
ва, Мы планируем пригото
вить 800 тонн витаминной 
муки — в 2,5 раза больше, 
чем в прошлом году.

Косовицу трав на силос 
начали механизаторы Кар
науховского и Никольского 
отделений совхоза «Приоб
ский». Вывели технику на 
луга в совхозе «Петров
ский». Через день-два сено
кос начнется широким фрон
том.

К. ТРЕТЬЯКОВ, 
секретарь Крявошеин- 

ского райкома КПСС.
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Н. Иванова — шлифовщица участка винтового прока
та цеха № 2 завода режущих инструментов. Она одна 
из лучших работниц участка. При норме 9.000 Нина 
делает за смену по 12—13 тысяч сверл.

Фото В. Казанцева.

Н А  С Т Р О Й К А Х  Т О М С К А* _

ИНИЦИАТИВА. ТВОРЧЕСТВО
Успешно идут дела у коллектива рационализаторов Том

ского домостроительного комбината. За шесть месяцев этого 
года в производство внедрено свыше 20 рационализаторских 
предложений, которые дали экономический эффект в 28 ты- 
сяч рублей.

Инициативно трудится группа .рационализаторов участка 
малой механизации ДСК. Недавно здесь сконструирована и 

f  внедрена в производство обоеобразующая машина, которая 
значительно увеличивает производительность, облегчает труд 
рабочих.

Лучшие рационализаторы комбината — токарь Г. Краев и 
слесарь В. Бердников.

ТРУДОВОЕ СОПЕРНИЧЕСТВО
В коллективе треста «Томсюкилстрой» рсе напряженнее ста

новится социалистическое соревнование между бригадами 
строителей. Среди кеме'МЦиков первенство по итогам шести 
месяцев удерживает бригада заслуженного строителя РСФСР 
Г. Г. Вэльгера из СУ-13. Ежедневная выработка на каждого 
члена бригады составляет 1,61 кубометра при норме — 1,46.

В авангарде трудового соперничества идет и коллектив* 
коммунистического труда П. Е. вайсбекз из управления «От
деле трой». Эта бригада постоянно осваивает новые виды 
декоративной штукатурки, внедряет средства механизации. 
Ежедневная выработка на кажДцго члена бригады здесь со
ставляет 13,1 квадратных метра дщтукатуренной поверхности, 
что значительно выше нормы. \

О П Е Р Е Ж А Я  В Р Е М Я
Высокими темпами идут работы на строительстве репро

дуктивной свинофермы для совхоза «Степановский». Строи
тельство возглавляет старший прораб Г. В. Богачев из СУ-13 
треста «Томокжилстрой». За шесть месяцев этого года строи
тельно-монтажные работы здесь выполнены более чем. на 
600 тысяч рублей, что составляет 103,6 процента плана. Про
изводительность труда на объекте достигла 119,9 процента.

Намечаются новые рубежи по досрочному вводу в строй 
фермы.

« Л Е Ч Е Б Н И Ц А »
Д Л Я  Т Р О Л Л Е Й Б У С О В

\  I
В конце Иркутского тракта, около последней остановки 

троллейбуса № 1, возведено просторное, светлое здание. 
Это — новый пункт технического обслуживания троллейбу
сов, где ежедневно будут ремонтировать пятьдесят ма
шин. Идут последние отделочные работы. Здесь трудится 
бригада'И. С. Белодеда из управления отделочных работ 
№ 5 треста «Томскпромстрой». Строители идут в графике. 15 
июля намечено сдать пункт в эксплуатацию. Свое трудовое 

. слово отделочники держат твердо.

НА Б Е Р Е Г У  О Б И
Среди белоствольных берез, на зеленом берегу Оби, в рай

оне села Киреевского, раскинулась база отдыХа коллектива 
Томского домостроительного комбината. Сейчас здесь распо
ложилось больше десятка спальных вагончиков, разбиты па
латки. К услугам отдыхающих лодки, рыболовные снасти, 
спортивный инвентарь.

Каждую субботу и воскресенье многие работники комби
ната со своими семьями приезжают в зону отдыха.

В. ЯКОВЛЕВ.

Ученые Ереванского отде
ления ВНИИ кабельной про
мышленности создали н вне
дрили недавно в производ
ство импульсную гелиоуста
новку ИГУС-1. Она предна

значена для быстрого опреде
ления светостойкости н све- 
тотеплостойкостн полимер
ных материалов, применяе
мых в различных отраслях 
народного хозяйства.

НА СНИМКЕ: кандидаты 
технических наук Марлен 
Маркосян (справа) и Юрий 
Авакян у импульсной гелио
установки.

Фотохроника ТАСС.

НОВАЯ СПЕЦИАЛЬНОСТЬ  
- З О О И Н Ж Е Н Е Р
Зоотехнический факуль

тет Новосибирского сель
скохозяйственного институ
та готовит слециалистов- 
живогн оводов широкого 
профмля. Наши старше
курсники могут специали
зироваться по рыбоводст
ву, племенному делу, про
изводству свинины на про
мышленной основе. В ны
нешнем году у нас появи
лась новая квалификация— 
зооинженер. Срок обуче
ния — 4. года 9 месяцев. 
Учебная практика перво
курсников проходит в 
учебно-опытном хозяйстве, 
которое имеет высоко
продуктивное поголовье 
скота и хорошо оборудо

ванные животноводческие 
♦юмещения. Студенты
обеспечивают» благоуст
роенным общежитием, к их
услугам хорошая библио
тека, клуб, лаборатории. 
Во время практики в сов
хозах и колхозах студенты
старших курсов овладева
ют технологическими про
цессами ведения животно
водства, приобретают на
выки ведения и организа
ции сельскохозяйственного 
производства.

Институт предоставляет 
своим питомцам возмож
ность вести научную рабо
ту, получить ученое звание. 
Самоотверженный труд 
многих выпускников инсти

тута отмечен правительст
венными наградами.

Нет ничего благороднее, 
чем труд на благо челове
ка, забота об удовлетворе
нии трудящихся продукта
ми питания. Специалисты- 
зооинженеры призваны ре
шать эти задачи. Мы обра
щаемся к выпускникам 
средних школ: поступайте 
в наш институт. Вы приоб
ретете у нас очень нуж
ную в народном хозяйства 
специальность.

Н. ЩЕПИЛОВ, 
декан зоотехнического 
факультета Новосибир
ского сельхозинститу

та, профессор.

ОБЩЕСТВЕННО - ПОЛИТИЧЕСКАЯ 
ПРАКТИКА СТУДЕНТА

Месяца два назад на за
седании совета по общест
венно-политической практи
ке отчитывался куратор 
А. А. Чернышев. Он расска
зывал о руководстве за
крепленной за ним группой 
первокурсников — о том, 
как создавал коллектив, 
учил работать актив, доби
вался деловой атмосферы. 
Куратор творчески подошел 
к обучению студентов осно
вам воспитательной и орга
низаторской работы, добил
ся стопроцентного участия 
их на семинарских заняти
ях, в результате чего тео
ретическую часть системы 
общественно - политической 
практики группа сдала с 
оценками: «отлично» — 14, 
«хорошо» — 11, «удовлет
ворительно» —• 1. Из 25 
студентов 15 находятся на 
выборных должностях. Чет
кое планирование и распре
деление всех видов работ, 
постоянный контроль дали 
хорошие результаты: значи
тельно повысилась общест
венная активность студен
тов, улучшились текущая 
успеваемость, . дисциплина» 
Особую 'заслугу А. А. Чер
нышева мы увидели в том, 
что центр тяжести в орга
низаторской работе от кура
тора постепенно сместился 
на актив группы. К обще
ственной работе он подклю
чил почти всех студентов.

Группу' А. А. Чернышев 
получил слабую, поэтому, 
естественно, за первые два 
семестра он не мог добиться 
идеального положения ве

щей.
И все-таки сдвига были 

большие, мы остались до
вольны работой А. А. Чер
нышева.

На этом примере я хотела 
бы показать, как время обо
гатило понятие «молодой 
специалист». Кроме чисто 
профессиональных знаний, 
сегодняшнему выпускнику

— будь то инженер, врач 
или строитель — крайне 
нужны и другие навыки, 
иной опыт — опыт жизни и 
работы в коллективе, с кол
лективом.

В постановлении ЦК 
КПСС «О работе в Москов
ском высшем технич&ском 
училище имени Н. Э. Бау
мана и Саратовском госу
дарственном университете 
имени Н. Г. Чернышевского 
по повышению идейно-теоре
тического уровня преподава
ния общественных наук» 
особо подчеркнута необхо
димость добиваться, чтобы 
каждый выпускник высшей 
школы творчески владел 
марксистско-ленинской тео
рией, стремился постоянно 
пополнять и углублять свои 
знания, применять их в 
жизни, имел коммунистиче
ские убеждения, обладал 
высокими моральными каче
ствами, был горячим пат
риотом и интернационали
стом, последовательным 
борцом против буржуазной 
идеологии, за осуществле
ние политики Коммунисти
ческой партии.

Пятерка по общественной 
науке, как известно, — еще 
не показатель политиче
ской зрелости. Только во
плотившись в реальные де
ла и поступки, знания могут 
переплавиться в убеждения, 
в четкую жизненную пози
цию. И" лучше всего этот пе- 
репл^р происходит в живой 
работе с людьми, в процес
се общественной работы. 
Обидно смотреть на иного 
выпускника, на «отлично» 
сдавшего сложные специ
альные дисциплины, но не 
способного решить самый 
простой житейский вопрос. 
Восполнить этот пробел, 
формировать деятельное ми
ровоззрение и призвана об
щественно - политическая 
практика студентов.

В минувшем учебном го

ду в нашем институте была 
впервые внедрена програм
ма общественно-политиче
ской практики, разработан
ная с учетом опыта пионе
ров этого дела — Харьков
ского авиационного институ
та, Уральского политехниче
ского института и других 
вузов страны. Создан совет 
по общественно-политиче
ской практике студентов. 
Возглавляет его ректор при 
активном содействии парт
бюро института и комитета 
ВЛКСМ.

Общественно - политиче
ская практика состоит из 
двух частей: теоретической 
(8 часов в год на лекции и 
6 часов — на семинарские 
занятия) и практической.

Поступившие в институт 
студенты попадают в «шко
лу первокурсника», где им 
читают лекции о советской 
системе высшего образова
ния, о правах и обязанно
стях студентов, о традициях 
института и его обществен
ных организациях, о целях 
и задачах общественно-по
литической практики.

Для студентов второго 
курса создана «школа сту- 
дента-агитатора». Здесь бу
дущие специалисты пости
гают основы «агитпропа»: 
учатся • проводить беседу 
или лекцию, знакомятся с 
элементами педагогики и 

• психологии в- работе агита
торов и политинформато
ров.

В будущем учебном году 
на III и IV курсах откро
ются «школа лектора-пропа- 
гандиста» и «школа воспи- 
тателя-организатора», где 
юноши и- девушки более де
тально познакомятся ,  с ле
нинскими принципами поли
тической пропаганды,' руко
водства коллективом, орга
низации соцсоревнования, а 
также с основами оратор
ского искусства, метрдами

воспитания и фо)#!иирования 
личности в коллективе.

Параллельно с лекциями 
проходят семинары. За 
каждой школой закреплена 
одна из кафедр обществен
ных наук. В конце каждого 
курса студенты сдают зачет.

Успешная общественно- 
политическая практика не
возможна без вовлечения 
студентов в активную обще
ственную жизнь. Наша за
дача — дойти до каждого 
студента, помочь ему найти 
дело по душе, научить, как 
лучше выполнить поруче
ние. В зависимости от своих 
способностей и наклонно
стей многие юноши и девуш
ки заняты в. общественных 
организациях института, 
проводят агитационно-пропа
гандистскую работу в ака
демических группах, обще
житиях, строительных отря
дах, в подшефных школах.

Впервые нынешний III 
курс поедет на производст
венную практику с програм
мой общественно-политиче
ской работы, в которой ука
зано: для приобретения ” на
выков организаторской и 
воспитательной работы каж
дый должен принять уча-1 
стие в проведении 1—2 ме
роприятий (выступить с 
лекцией или беседой перед 
рабочими, принять участие 
в выпуске стенгазеты 
и т. д.).

На днях на очередном за
седании ученого совета ин
ститута мы подвели итоги 
первого года работы по си
стеме общественно-полити
ческой практики. Положи
тельное влияние этой рабо
ты на рост социальной ак
тивности будущих специали
стов очевидно. Это показал 
и проведенный нами опрос 
среди преподавателей и сту
дентов. Однако не во всех 
звеньях разработанной на
ми программы мы добились 
полного успеха. Так, напри

мер, выяснилось, что часть 
студентов I и II курсов в те
чение года ни разу не вы
ступила с лекцией или бесе
дой. В анкетах студентов 
читаем: «Очень мало дают 
общественных поручений», 
«Не все студенты имеют 
возможность выступать с 
докладами, проявить себя 
на практике».

В ряде групп обществен
но-политическая аттестация 
прошла неорганизованно, 
здесь отсутствовала требо
вательность к неуспеваю
щим, недисциплинирован
ным и пассивным. Уровень 
семинарских занятий по тео
ретическому курсу ОПП на 
II курсе был невысоким. 
Все это во многом объяс
няется тем, что наши кафед
ры общественных наук не 
обеспечили в достаточной 
мере контроль за общест
венно-политической практи
кой.

. Постановление ЦК КПСС 
о работе двух вузов по по
вышению идейно-политиче
ского уровня преподавания 
общественных наук обязы
вает думать и думать над 
тем, как улучшить систему 
общественно - политической 
практики студентов, как по
скорее изжить болезни ро
ста, как решить проблемы, 
которые обозначились при 
обсуждении первых итогов. 
Уже сейчас ясно, что в бу
дущем мы должны усилить 
роль общественных наук в 
системе общественно-поли
тической практики, позабо
титься о том, чтобы каж- 
■дый студент получил воз- 
моншость проявить свои ор
ганизаторские способности. 
Надо шире использовать 
производственные коллекти
вы как базу общественно-по
литической практики сту
дентов. И главное — не 
обольщаться «хорошими» 
цифрами: важно, не сколько 
мероприятий провел сту
дент, а что у него после это
го осталось в душе, какие 
навыки он приобрел для ра
боты с людьми. Часть этих 
задач мы начнем решать 
уже сейчас, в период тре
тьего трудового семестра, 
не дожидаясь начала нового 
учебного года.

Е. ГНЫРЯ, 
заместитель секретаря 

партбюро ТИАСУРа.
II

Уроки
мастерства

Заведующий кафедрой 
Томского мединститута
В. Ф. Фишер приветливо 
встретил членов научно- 
студенческого кружка. Он 
не удивился тому, что они 
пришли к нему в жаркие 
дни экзаменационной сес
сии. Именно сейчас они 
больше, чем в течение се
местра, нуждаются в совете 
и поддержке.

Что привлекает их в на
учном кружке? Вот что 
рассказала студентка педи
атрического факультета 
Ольга Фомина:

— Прежде всего, жела
ние быть хорошим специа
листом. На занятиях круж
ка мы можем участвовать 
в практической работе, бе
седовать на равных с заме
чательными специалиста
ми. Скоро я уеду работать в 
село, где за спиной не будет 
учителя, и решения нужно 
будет принимать самостоя
тельно, поэтому углубленные 
занятия в кружке особенно 
важны.

Трудолюбие, упорство, ор
ганизованность — эти каче
ства стремится развивать 
В. Ф. Фишер у студентов. 
Каждый член кружка хоро
шо учится, ведет обществен
ную работу. Конечно, нелег
ко совмещать учебу с заня
тиями в кружке. Но с другой 
стороны...

— Работа в кружке поМд^Б 
гает каждому быть макси- - 
мально дисциплинирован- : 
ным, — таково мнение одно- ■ 
го из лучших членов кружка 
Татьяны Копыловой.

Главный врач облтубди- 
спансера О. Е. Шарабурова 
рассказывает:

— Мы охотно предостав
ляем возможность членам 
кружка дежурить с нашими . 
опытными фтизиаторами. 
Здесь у студентов воспиты
ваются врачебное мышление, 
врачебная этика.

О. ГАВРИЛЕНКО.
НА СНИМКЕ: занятия “на

учного студенческого круж
ка ведет доцент В. Ф. Фи
шер.

В О З В Р А Щ А Я С Ь  К  Н А П Е Ч А Т А Н Н О М У
О Т З В У Ч А Л И  Я Р К И Е  Р Е Ч И . . .

12 марта газета «Красное 
знамя» опубликовала крити
ческое выступление своего 
коллективного корреспонден
та — редакции многотираж
ной газеты «Подшипник» о 
неоднократном срыве сроков 
и плохом качестве работ на 
строительстве очистных со
оружений подшипникового 
завода. Корреспонденция 
называлась «В надежде на 
чудо». Обращение к област
ной газете, было продиктова
но тем, что выступления 
членов рейдовых брйгад на 
страницах заводской много
тиражки не возымели дейст
вия. СУ-4 треста «Томск
промстрой» «з рук вон пло
хо строило очистные соору
жения.

Вскоре после выступления 
газеты «Красное знамя» со

стоялось совместное заседа
ние парткомов подшипнико
вого завода и треста «Томск
промстрой», которые, обсу
див корреспонденцию, при
знали, что очистные соору
жения строятся крайне низ

шими темпами, с отступлени
ем от проекта, при этом до
пускается много брака. Ввод 
очистных сооружений, запла
нированный на 1973 год, со
рван.

В принятом постановле
нии парткомы завода и тре
ста потребовали от ответст
венных за строительство дцц 
выполнить необходимый объ
ем работ и в III квартале 
1974 года ввести очистные 
сооружения в строй.

На этом совещании с за
верениями выступил управ
ляющий трестом «Томск

промстрой» В. К. Куковица. 
Присутствовавших растрога
ло заявление Валерия Кон- 
дратьцвича о том, что он 
раньше не представлял, ка
кое значение имеют очист
ные сооружения для разви
тия завода, а вот теперь у 
него' раскрылись глаза и он 
возьмет этот важный объект 
под личный контроль. Лен
точку при сдаче объекта он 
решил перерезать сам, и, 
чтобы не выйти за рамки 
третьего квартала, пообе
щал ежедневно направлять 
на очистные сооружения 
ГПЗ-5 по 2G0—250 рабо
чих.

Только очень быстро за
был о своих клятвах В. К. 
Куковица. Сразу же, как 
только выехал за ворота за
вода. Долгое время на очист

ных сооружениях никто не 
появлялся. Потом кто-то по
явился, однако дела с места 
не едвинулись.

В конце июня газета 
«Подшипник» проводит оче
редной рейд проверки и об- 

I наруживает: на очистных 
сооружениях трудятся под
ростки, имеющие смутное 
представление о строитель
ных профессиях. При ны
нешних темпах (о качестве и 
говорить нечего) за три ме
сяца очистные сооружения 
построены не будут. Не по
ра ли Валерию Кондратье- 
вичу еще раз приехать на 
завод? Теперь уже не для 
ярких речей...

С. ПОЗДНЯКОВА, 
редактор многотираж
ной газеты «Подшип

ник».
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Б Л А Г О У С Т Р О Й С Т В О - Д Е Л О  В С Е Х  И ' К А Ж Д О Г ОГОРОД СДЕЛАТЬ КРАШЕ
Осенью, летом и весной 

работники нашего завода на 
смену* идут в туфлях. От 
главных транспортных маги
стралей к проходной ведут 
дороги и тротуары, покры
тые асфальтом. Цветники, 
газоны с густьгм травосто
ем, кустарниками собирают 
пыль, освежают воздух. Ка
залось бы, это мелочи, к 
ним привыкаешь, переста
ешь замечать. Но достаточ
но вспомнить не столь дав
ние времена — пятилетней 
давности, например, — что
бы оценить сделанное. Тог
да в дождь иначе, чем в са
погах, на завод было не по
пасть. То же самое было на 
улицах заводского жилмас
сива. Заводская территория

наводила уныние отсутст
вием зелени, беспорядками.

Вот уже несколько, лет 
коллектив интенсивно ведет 
благспютройство производст- 
веннсж площадки, улиц 'за
водского жилмассива. О 
темпах говорит -такая циф
ра: в прошлом году затрати
ли на благоустройство более 
160 тысяч рублей. Ца эти 
деньги заасфальтирован 
сквер на углу проспекта Ле
нина и улицы Пролетар
ской, отремонтировано по
крытие дорог и тротуаров 
улиц Войкова, Пролетар
ской и переулка Дербышев- 
ского, проведена канализа
ция по улице Водяной и пе
реулку Заозерному. Восста
новлено пять тысяч квад
ратных метров газонов, вы

сажено 630 деревьев и 150 
кустарников, триста тысяч 
цветов. Наведен порядок во
круг нового дома по улице 
Войкова, смонтированы ка
нализация и водопровод в 
восьми многоквартирных до
мах. Завод принял участие 
в благоустройстве улицы 
К. Маркса и переулка Ше- 
гарсного, на что затрачено 
почти шестьдесят тысяч 
рублей. Годовая программа 
намного перевыполнена.

Наведению порядка' на 
закрепленной за нами тер
ритории, ремонту жилья 
придается самое серьезное 
значение. Как правило, в 
конце года составляем план 
благоус тройства <! разбив
кой по сезонам, месяцам, 
видам работ. На заседании

завкома план обсуждается, 
пополняется новыми пункта
ми. Так, нынче в план вне
сены реконструкция стадио
на, строительство спортив
ной площадки возле обще
жития. Это инициатива 
комсомольских активистов.

Заблаговременное плани
рование позволяет тща
тельно подготовиться к ве
сенне-летнему сезону, когда 
выполняется львиная деля 
благоустроительной про
граммы. К нынешнему лету 
мы, например, заготовили 
около десяти тысяч кубо
метров гравия, шлака н 
грунта, полкилометра труб 
для ливневой канализации, 
столько же водопроводных 
труб, полторы ■иэнны семян 
газонной травы, полкило-

метра бетонных бордюров. 
Изготовлено достаточное ко
личество ло-пат, грабель, 
другого инструмента для 
выполнения земляных ра
бот. Нынче заасфальтируем 
часть улиц В. Подгорной, 
Обской н Учительской об
щей площадью три тыйичи 
квадратных метров, отре
монтируем покрытие при
легающих к заводу улиц и 
переулков. Намечено про
должать также благоустрой
ство жилых домов.

Объемы работ, как ви
дим, немаленькие. Понятно, 
освоение их не под силу не
большой бригаде, непосред
ственно занятой благоуст
ройством. Как мы справля
емся? По договорам • нам 
помогают ремонтно-строи
тельные дорожные управле
ния и районный комбинат 
по благоустройству, распо
лагающие техникой. Но все- 
таки основной объем работ, 
механизировать которые 
трудно, выполняет коллек
тив предприятия. Более пя
тидесяти тысяч часов отда
ли рабочие, инженерно-тех

нические работники, служа
щие предприятия благоуст
ройству в прошлом году.

Администрация, завод
ской комитет профсоюза, 
партком охотно поддержали 
инициативу передовых кол
лективов города по проведе
нию санитарных пятниц. 
Они стали доброй традици
ей. Каждую пятницу терри
тория, улицы возле пред
приятия чистятся, прихора
шиваются. Значение сани
тарных пятниц трудно пере
оценить: известно, что по
рядок проще поддерживать, 
чем устраивать авралы по 
его наведению.

Закрепленная за нами 
территория разбита на уча
стки, которые расписаны по 
цехам и отделам. За поря
док на участках отвечают в 
равной степени начальник 
цеха и так называемые об
щественные прорабы. Они 
получают задание, опреде
ляют, как и какими силами 
его выполнить, расставляют 
людей, руководят ходом ра
бот. В числе лучших следу
ет отметить общественных

прорабов отдела техническо
го контроля В. М. Маевско
го, отдела главного конст
руктора Л. А. Капарулина 
и других- Участок отдела 
измерительной техники — 
сквер на углу улиц Войкова 
и Пролетарской — всегда в 
образцовом порядке: трава 
густая, вовремя подсевает
ся, подрезается. В этом 
немалая заслуга обществен
ного прораба Б. А. Летяги- 
на. Активно начала оборудо
вание спортивной площадки 
возле общежития молодежь 
во главе с секретарем коми
тета комсомола Геннадием 
Черноком. Помощники из 
цехов, отделов устанавлива
ют горки, песочницы на дет
ских площадках, озеленяют 
свои усадьбы, проводят ото
пление, водопровод.

Сделано уже многое, но 
следует признать, что нын
че мы немного отстали от 
графика благоустроитель
ных работ. Не снимая с себя 
вины, хотели бы указать на 
объективные причины. Труд
но с материалами. Фонды 
на такие материалы, как

лес, трубы, асфальт, у нас
есть, но они мизерные _
только для нужд завода. 
Масштабы благоустройства 
требуют их сотнями кубо
метров. километрами. До
стаем их с трудом. Райис
полкому следует подумать 
как решить эту материаль
ную проблему.

Еще одна неувязка. Сей
час мы ведем благоустрой
ство улиц, реконструкцию 
домов на Черемошниках 
Но, насколько известно 
скоро эта часть города под
вергнется коренной пере
стройке. Не пропадут ли 
зря наши средства? Хоте
лось, чтобы райисполком 
требовал не только объемы 
работ, но увязывал их с 
планом развития областного 
центра.

Мы. приборостроители, 
считаем Томск своим род. 
ным городом. Забота о его 
чистоте, красоте — наша 
забота.

Д. СЕЛИВАНОВ, 
заместитель директоре 
завода измерительной 

аппаратуры.
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Командирами малой авиации называют тех, кто летает 
на испытанных в наших суровых условиях самолетах 
«АН-2». Что только не приходится перевозить этим юр
ким бипланам: людей и различные механизмы, продукты 
питания и запчасти на буповые. Трудно все перечислить. 
Командиры экипажей «АН-2»—это смелые, находчивые 
люли. готовые к любым неожиданностям. _

К. Н. Кузьмин в авиации не новичок, летает с 1ИЬ5 
года Пять лет уже командиром корабля. Выполняет на 
своем «АН-2» любые рейсы. Климент Николаевич парт
групорг подразделения. фото r  Казднцева>

Встреча через 35 лет
Когда у человека позади 

немалый отрезок прожитого 
пути, то появляется естест
венное желание оглянуться, 
чтобы не то;й>ко восстано
вить в памяти отдельные 
эпизоды, но и задаться 
вопросом: а почему ты вы
брал эту дорогу?

Шестьдесят бывших од
нокурсников, выпускников 
Томского медицинского ин
ститута 1939 года, собра
лись на днях в Доме ученых 
на свою четвертую встречу. 
В разных местах Советского 
Союза теперь работают том
ские выпускники, которые 
уже давно зарекомендовали 
себя отличными специали
стами. С 1948 года в Колпа- 
шевской райбольнице рабо
тает врачом Михаил Ефимо
вич Черевко. Двадцать лет 
заведовала терапевтическим 
отделением в. Кемеровской 
центральной больнице от- 
линник здравоохранения 
Анна Афанасьевна Логино
ва. Сейчас эта женщина на 
пенсии, но она ро-прежнему 

. продолжает работать вра- 
чом-консультантом. Почти 
каждый молодой специалист 
больницы — ученик Анны 
Афанасьевны.

Полковник медицинской 
службы, участник финской и 
Великой Отечественной войц 
Иван Николаевич Ситни
ков; доктор наук, исполня
ющая обязанности заведу- 
щей кафедрой патофизиоло
гии Валентина Степановна 
Лаврова — все эти люди, о

которых в свое время мно
го говорили и писали. Один
надцать человек из выпуска 
получили звание «Заслу
женный врач РСФСР». Мно
гие — профессора. 53 че
ловека этого выпуска име
ют высшую и первую вра
чебные категории. Все это, 
разумеется, пришло не са
мо собой, а в результате 
большой работы.

Сразу же после окончания 
института у выпускников ро
дилась мысль встретиться 
через пять лет. Но этой меч
те не суждено было осуще
ствиться. Через два года на
чалась война. Почти все они 
ушли на фронт. И только 
16 июля 1949 года собра
лись на первую встречу. 
Это было радостное и пе
чальное свидание, потому 
что некоторым из них не су
ждено было присутствовать 
на ""тпсче. Никогда.

Стало привычным гово
рить о том, что вот такой-то 
человек отдал всю свою 
жизнь служению людям. Но 
не менее верным было бы 
сказать, что у всех у них 
сама работа всю жизнь была 
источником высочайшего 
внутреннего удовлетворения. 
Это может сказать каждый 
из собравшихся на свою 
встречу всем тем, кому еще 
предстоит проделать этот 
путь, всей молодежи, при
шедшей им на смену.

Н. ПОТАПОВ.

П и с ь м о  в р е д а к ц и ю

Ч е г о  м ы  ж д е м  
о т  Д О С А А Ф

В нашем городе на мно- 
! гих предприятиях неплохо 

работают первичные органи
зации ДОСААФ. Они дела
ют немало по воспитанию 
допризывной молодежи, по 
обучению рабочих и служа
щих военно-прикладным 
специальностям.

Но мне хотелось бы обра
тить внимание на некоторые 
стороны работы организа
ций ДОСААФ.

Среди ' действенных форм 
военно-патриотической про- 

Y паганды важное место за
нимает лекционная. Но мы 
постоянно испытываем не
хватку лекторов из числа 
военнослужащих или вете
ранов Отечественной войны. 
Дело, видимо, в том, что ор
ганизации ДОСААФ не во
влекают их в активную воен- 
но-патриотичёскую работу.

Нередко мы не имеем 
возможности собрать людей 
на лекции. Возьмем наш за
вод резиновой обуви. Крас
ный уголок невелик. • Мы 
записали людей на курсы, в 
кружки. Где заниматься? 
Где, например, стрелять? В 
Ленинском районе для мас
совых стрельб нет ни одно
го тира. Где сдавать нормы 
ГТО? Нашему заводу был 
выделен тир на стадионе 
«Локомотив» в районе стан
ции Томск-Н. Но туда не хо
чется идти — тир не обору
дован, всегда там толкучка. 
Этот тир арендует еще ряд 
организаций. Предложили 
мы совместно отремонтиро
вать тир, нас не поддержа
ли. Хорошо, если бы про
явил инициативу Ленин
ский райком ДОСААФ. Но, 
видимо, ему проще забо- 
титмШ о множестве всяких 
вагончиков под названием 
«Тир», за счет которых по
правляются финансовые де
ла. А, думается, настала

необходимость строить в 
районах Дом ДОСААФ, в 
котором могли бы размес
титься и тир, и комнаты 
для занятий прикладными 
видами спорта. Дом можно 
строить хозспособом. Любое 
предприятие выделит одно
го-двух работников для 
строительства, и средства 
будут коллективные. Это 
намного дешевле, чем стро
ить на каждом предприятии 
отдельный военно-спортив
ный комплекс.

Могут возразить, что у 
нас есть специализирован
ные клубы ДОСААФ. Вер
но, есть. Но выделить для 
завода грамотного инструк
тора эти клубы не хотят. 
Хлопотно это, да и «доход» 
не принесет. Вот уже в те
чение нескольких месяцев 
мы не можем найти инст
рукторов для ведения авто
дела, радиокружка и т. д.

У нас очень много жела
ющих научиться ездить на 
мотоцикле, водить мотор
ную лодку, управлять пару
сом и т. д. Мы ждем вас, 
товарищи инструкторы!

И еще об одном. О прово
дах нашей молодежи в ар
мию. На ряде предприятий 
такие проводы являются 
праздником, знаменатель
ным днем для юноши. Но 
мы являемся и свидетелями 
того, как бродят возле воен

коматов подростки и те, кто 
провожает призывников. Ко
нечно, работникам воен
коматов трудно приходится 
в эти дни. Кому, как не ор
ганизациям ДОСААФ вме
сте с комсомолом заняться 
бы проводами юношей в ар
мию!

В. МАРКЕЛОВ, 
председатель первичной 
организации ДОСААФ 
Томского завода рези

новой обуви.

З Д Р А В С Т В У Й ,  « С А Л Ю Т » !
— Атмосфера здесь чудес

ная!—это были первые слова 
командира корабля «Со
юз-14», произнесенные им 
сразу после того, как он 
вслед за своим бортинжене
ром переступил порог ' орби
тальной станции «Салют-3». И 
дело не только в том, что 
космонавты справили ново
селье в просторном космиче
ском доме с привычным, зем
ным давлением воздуха, нор
мальной влажностью и темпе
ратурой. В этих первых сло
вах приветствия, с которых 
начался утренний сеанс связи 
с экипажем, мы все почув
ствовали удовлетворение от 
успешно проведенной работы 
на орбите.

— Оба «Беркута» (таковы

позывные членов экипажа) ра
ботают блестяще, четко вы
полняют программу полета, а 
главное, делают свое дело 
легко, с подъемом, — гово
рит один из руководителей 
полета Алексей Елисеев. —
Этот подъем и уверенность
передаются и нам.

Елисеев приглашает послу
шать один из сеансов связи с 
экипажем. Начался 17-й виток 
вокруг Земли. И на Земле, и 
на борту корабля идет тща
тельная подготовка к встрече 
«Союза-14»_ со станцией «Са
лют-3».

— Погоняем ее, нашу краса
вицу, — несется на Землю 
голос Павла Поповича, — 
жаль только, что не успеваем

с Юрием к парикмахеру — 
г>рихорошиться бы перед «ран
деву».

Три с попоенной тысячи ки
лометров отделяли корабль
от станции в момент его вы
хода на орбиту. Так было 
задумано специалистами по 
баллистике. Это исходное 
расстояние аполне возможно 
сделать и меньшим. Однако и 
с такого расстояния корабль 
с минимальными затратами 
энергии на коррекцию сбли
зился со станцией. Когда до 
цели оставался всего кило
метр, включились системы ав
томатического сближения. На 
последней «стометровке» оба 
«Беркута» перешли на ручное 
управление. Впрочем, чем

ближе к финишу, тем все спо
койнее и замедленнее дви
гался «Союз». Вот его отде
ляет от станции уже всего 
около сорока метров. Одно 
мгновение передышки: уточ
няется скорость; сверяется 
направление, и командир ко
рабля плавно нацеливает сты
ковочное устройство «Союза» 
на приемный узел станции.

— Касание .было мягким, 
даже «нежным», — делится 
Попович своими впечатления
ми от встречи с «Салютом». 
— Начинаем подготовку к пе
реходу в станцию, — докла
дывает он.

Это произошло в полночь. 
Рождение нового пилотируе
мого научного комплекса на

орбите было отмечено в цент
ре управления радостным 
оживлением.

Ровно в 4 часа 30 минут, 
когда Москва еще спала, 
Юрий Артюхин, первым пере
шедший порог нового косми
ческого дома, включил в нем 
свет, проверил системы жиз
необеспечения* и пригласил к 
себе командира.

— Салют тебе, «Салют»! — 
приветствовал Попович, вплы
вая через люк в просторное 
помещение станции.

Первый рабочий день на
учной станции на орбите на
чался. Космонавты сообщили 
о том, что начинают подго
товку аппаратуры для наблю
дений. На борту станции — 
приборы, которым дали зада

ния специалисты по космиче
скому землеведению и косми
ческой метеорологии. В про
грамме работы «Са»юта-3»— 
исследования процессов, про
исходящих в верхней атмос
фере, изучение физических ха
рактеристик космического 
пространства, космонавты
проведут медик о-бно логиче
ские исследования, будут про
ведены также испытания не
которых служебных систем на 
борту станции.

К 9 часам утра, когда кос
мическая пара «Салют» — 
«Союз» вышяа из зоны радио
видимости, экипажу разреши
ли поспать. Ровно пятнадцать 
часов без отдыха трудились 
наши славные «Беркуты», 
прежде чем сказать долго
жданное «Здравствуй, «Са
лют»!

Н. ЖЕЛЕЗНОВ, 
спец. корр. ТАСС.

Космодром Байконур.

По дороге, ведущей в 
Клюкйинский вахтовый посе
лок, споро шатал человек. 
Шофер остановил машину: 
«Садись, подбросим». Доро
га не столь дальняя, скойь 
долгая, и мы с попутчиком 
разговорились. Александр 
Корнилов работает помощни
кам вальщика в укрупнен
ной бригаде Н. И. Гришаева. 
В Сибири он новичок, еще 
не прошло и года, как при
ехал по оргнабору. На воп
рос, как нравятся работа, 
новые места, ответил: «Су
ровый край... А работа... 
Сначала было тяжело, ду
мал — не выдержу. Потом 
привык. Бригада дружная. 
Так что лесное дело мне те
перь даже нравится».

А через несколько дней я 
встретил Александра в кон
торе Ингузетского леспром
хоза. Притулившись к стене, 
он скучно дымил папиро
ской. «Как говорите, дела? 
— переспросил и достал из 
кармана чистый «бегунок». 
—' Вот, увольняюсь». Это 
было неожиданно.

Не один час мы прогово
рили с Александром и его 
женой Валентиной, сначала 
в конторе леспромхоза, по
том в их квартире. Посте
пенно выяснялись причины 
отъезда молодой семьи. На
чалось все уже в дороге, 
когда Александра отделили 
от товарищей. «Нас было 
шесть человек, и уполномо
ченный по оргнабору завет 
рил, что все мы поедем в 
Лисицу. В Томске же меня 
направили в Клкжвинку. 
Толком не объяснили, поче
му, зачем».

Корнилов далеко не 
мальчик, но понять его мож

но: в далеком краю не толь
ко товарищ, земляк — род
ной брат.

В Клюквинке Александра 
определили помощником 
вальщика. Последнее время 
он трудился в Уфе машини
стом электростанции, но в 
леспромхозе работы по спе
циальности не нашлось. Да 
парню не очень и хотелось: 
он стремился испытать себя 
в лесном производстве. «По
мощником вальщика — то-

стипендиат ИнТузетского 
леспромхоза, не посещал за
нятия, пьянствовал, . за что 
и был исключен.

— Он к нам так и не вер
нулся. Понятно, что учить 
нужно тех, от кого будет от
дача, — убежденно закончи
ла разговор Иванова.

Осторожность в воспита
нии кадров имеет смыёл. Вы
ли случаи, когда вновь при
бывшие доживали до первой 
получки, брали билет на са-

Виктор Омельчук — один 
из тех, кто приехал шесть 
лет назад с Украины. Теперь 
его считают в леспромхозе 
своим. Закончил заочно ле
сотехнический техникум, со
бирается в институт. Петр 
Сукачев и Владимир Поле
таев, водители комсомоль
ско-молодежного экипажа ле
совоза, тоже прочно осели: 
женились, завели детей. Вот, 
пожалуй, и все примеры. Ад
министрация, общественные

леспромхозе все отзываются 
похвально: не прогуливал, 
лесную науку освоил быстро, 
старался. Я думаю, что тако
му парню можно было дове
рить трактор.

— Наверное, вы правы, 
— соглашается старший ма
стер, секретарь парторгани
зации лесопункта В. Я. Тер- 
сков. — Корнилова знаю — 
хороший рабочий. А вот о 
том, что он хотел сесть на 
трактор, а теперь увольняет-

Ч Е Л О В Е К ,  К О Л Л Е К Т И В ,  О Б Щ Е С Т В О

Л е с о р у б  н а . . .  м е с я ц
же хорошо, но меня всегда- 
тянуло к технике. Не раз 
просил мастера участка — 
пошлите на курсы трактори
стов. Сладков, мастер, успо
каивал: я тебя и так по
сажу на трактор. Когда? По
том да потом... У меня такое 
мнение, что к технике имеют 
доступ только местные».

— Не прав Корнилов, —; 
утверждает Н. Е. Иванова, 
инспектор отдела кадров лес
промхоза. — Посылаем мы 
приезжих на курсы механи
заторов. Только толку от 
этого мало.

Иванова в качестве под
тверждения достала копию 
приказа по лесотехнической 
школе объединения «Том- 
леспром». В нем говори
лось, что курсант Ситников,

м-олет — и только их и( ви
дели. Есть и такие, которые 
иначе, как в пьяном угаре, 
жизнь себе не представляют. 
Такие, с позволения с--;-~ть, 
рабочие на совести ■ по
моченных по оргнабору, ко
торые, как известно, мате
риально заинтересованы 
дать количество, а не каче
ство.

Люди случайные, тунеяд
цы, рвачи среди прибывших 
есть. Но далеко не все та
кие. По мнению мастера 
нижнего склада Виктора 
Омельчука, • «большинство 
— ребята добрые». Но уез
жают., Вот статистика. Из 
112 человек, приехавших 
по оргнабору в прошлом го
ду, на производстве удержа
лось всего семь человек. 
Кстати, в это число входит и 
Корнилов.

В
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организации мало делают 
для того, чтобы помочь но
вичкам справиться с трудно
стями, закрепиться на но
вом месте жительства, стать 
кадровыми рабочими леса.

Это невнимание, гранича
щее с равнодушием, прояви
лось и в отношении к Корни
лову. Он просил дать ему 
трактор. Этот человек — не 
белоручка, не любитель 
длинных рублей. В свои 
двадцать пять лет у него 
семь лет производственного 
стажа, армия. До службы 
был и строителем, и разно
рабочим. После действитель
ной выучился на машиниста 
и работал по четвертому раз
ряду. С самыми серьезными 
намерениями приехал в Си
бирь с женой, которая жда
ла ребенка. О его работе в
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ся, — впервые слышу. Надо 
было ему обратиться в проф

союзную, партийную органи
зации. Я бы непременно по
мог.

А почему непременно ини
циатива должна исходить от 
рабочих, нуждающихся в со
вете, помощи, а не от чле
нов цехового комитета, парт
бюро лесопункта? Лучше, 
если они сами, без всяких 
просьб, помогут человеку. 
Для этого надо не ограни
чиваться производственны
ми вопросами, а вникать в 
быт каждой семьи, каждого 
рабочего. Достаточно было 
В. Я. Терскову заглянуть ве
черком в квартиру Корнило
вых, как ему сразу бы от
крылись трудности быта мо
лодой семьи. Квартира, ку
да въехали новоселы, нужда

лась в ремонте. Дочь, родив
шаяся в январе, сразу про
студилась. ,

— Приехали мы в сентяб
ре, — рассказывает Вален
тина Корнилова. — Картош
ки нет, мяса нет, овощей то
лю. В магазинах не прода
ются. Пришлось просить у 
соседей.

Неудачно вышло у Вален
тины и с работой. Александр 
поначалу зарабатывал
немного. Пошла Валя в орс 
— она по специальности про
давец. Посщртрели там ва 
нее и откровенно сказали: 
«Зачем ты нам — деньги те
бе платить? Ты же скоро в 
декретный отпуск пойдешь». 
Ответили отказом и в мар
те, когда она во второй раз 
спрашивала о месте: «Ну, 
как ты, кормящая мать, 
уйдешь из-за прилавка? Под- 
менных-то у нас лет». Как 
говорится, куда ни кинь — 
всюду клин.

В заключение хотелось бы 
уточнить свою позицию. Ав
тор совсем не собирался сде
лать “из Корнилова этакого 
страдальца за правду. Нет, 
многих, трудностей можно 
было избежать, прояви он 
волю, настойчивость, реши
тельность. Но все нее... Мно
гое объясняет его фраза: 
«За девять месяцев со мной 
никто, кроме бригадира, не 
разговаривал». Не нашлось 
времени на это и у главного 
инженера леспромхоза В. Г. 
Келикильдина, подмахнув
шего без лишних слов его 
заявление на увольнение. 
Владимиру Григорьевичу 
было некогда: по телефону 
ему сообщили о прибытии 
новой группы рабочих.

В. МОКРУШИН.
п. Клюквинка,
В ерхнекетский район.

сотрудничества и мира
Мировая общественность 

горячо приветствует итоги 
переговоров между совет
скими руководителями и 
президентом США. Реши
мость обеих сторон продол
жать и расширять взаимо
выгодное сотрудничество, 
действовать на междуна
родной арене в интересах 
мира вызывает чувство глу
бокого удовлетворения у 
людей доброй воли во всех 
странах. Отражая огромный 
интерес общественности к 
третьей сов'етско-американ- 
ской встрече на высшем 
уровне, зарубежная печать 
продолжает публиковать 
многочисленные статьи и 
комментарии, посвященные 
ее итогам.

НЬЮ-ЙОРК. Комменти
руя итоги переговоров, 
«Ныо-Иорк тайме» в редак
ционной статье пишет: Л. И. 
Брежнев хотел бы 'придать 
разрядке необратимый ха
рактер, и московское ком
мюнике констатирует под
держку президентом Соеди
ненных Штатов этой благо
родной цели. Обозреватель 
газеты Дж. Рестон отмечает, 
что встреча отразила «поли
тические реальности» совре
менного мира.

СОФИЯ. «Работническо 
дело»• в передовой статье 
пишет: «Когда мы оценива
ем развитие советско-амери
канского диалога, мы не 
забываем, что это две стра
ны с различным обществен
ным строем, с разной идео
логией, что их взгляды на 
ряд конкретных вопросов 
международного положения 
различны. Однако это еще 
более подчеркивает значе
ние совместных или парал
лельных усилий Советского 
Союза и США по укрепле
нию мира и международного 
сотрудничества».

ВАРШАВА. «В резуль
тате советско-американских

встреч на высшем уровне 
возникли и возникают все 
более благоприятные усло
вия для развития взаимного 
сотрудничества не только в 
областях, представляющих 
непосредственный интерес 
для двух этих стран, но и в 
решении общих мировых 
проблем», — 'пишет газета 
польских профсоюзов «Глос 
працы».

ХЕЛЬСИНКИ. Газета 
«Суоменмаа» дает высокую 
оценку заключенному меж
ду Советским Союзом и 
США соглашению о содей
ствии экономическому, про
мышленному и техническо
му сотрудничеству. Это со
глашение, пишет газета, бу
дет играть большую роль в 
деле развития добрососед
ских отношений и многосто
роннего сотрудничества меж
ду СССР и США. Такой 
вывод подсказывает опыт 
отношений между СССР и 
Финляндией.

ПАРИЖ. Третья совет
ско-американская встреча 
на высшем уровне «займет 
важное место в истории 
мирного сосуществования», 
подчеркивает «Юманите». В 
ходе встречи были достиг
нуты существенные успехи, 
которые обеспечивают про
движение сотрудничества 
между двумя великими дер
жавами в новых направлени
ях. Московские соглашения 
дали весьма положитель
ный итог в различных обла
стях.

ЖЕНЕВА. Генеральный 
секретарь ООН К. Вальд
хайм заявил здесь на пресс- 
конференции, что он при
ветствует встречи на выс
шем уровне руководителей 
Советского Союза и Соеди
ненных Штатов. Эти встре
чи, сказал он, .способствуют 
улучшению международного 
взаимопонимания и содей

ствуют разрядке напряжен
ности.

К. Вальдхайм отметил
глубокое содержание Совме
стного советско-американ
ского коммюнике. Я, сказал 
он, приветствую тот факт 
что в этом документе при
дается важное значение Ор
ганизации Объединенных 
Наций, ее роли в деле рас
ширения международного 
сотрудничества, поддержа
ния мира и безопасности.

ДЕЛИ. «Хиндустан
тайме» отмечает, что в доку
ментах, подписанных в Мо
скве, отчетливо выражено 
стремление сторон содейст
вовать обеспечению ста
бильного всеобщего мира на 
основе дальнейшего улучше
ния взаимоотношений Со
ветского Союза и США; все
стороннего расширения со
трудничества этих двух го
сударств. За период со вре
мени первой встречи в вер
хах; указывает газета, в со
ветско-американских отно
шениях достигнут огромный 
прогресс: от конфронтации 
СССР и США пришли к пе
реговорам и к пониманию 
необходимости сотрудни
чать друг с. другом не толь
ко в своих национальных ин
тересах, но и в интересах 
всех народов планеты.

МЕХИКО. «Диарио де 
Мехико» подчеркивает, что 
одним из важнейших итогов 
переговоров явилось «под
тверждение необходимости 
мирного сосуществования». 
Газета пишет, что внешняя 
политика СССР, направлен
ная на упрочение мира, его 
стремление решать кон
фликты путем переговоров 
мешают наиболее агрессив
ным силам империализма 
поддерживать атмосферу во
енной истерии, . подавлять 
освободительное движение 
народов.

(ТАСС, 5 июЛя).
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ЖЕНЕВА. Предоставить ченным в Чили потребовали с борьбой чилийского наро- 
свободу Луису Корвалану и участники состоявшегося да против разгула реакции, 
другим политическим заклю- здесь митинга солидарности Фото АДН-_ТАСС. *

ПЛЕНУМ ЦК КОМПАРТИИ США
куума в руководстве», — 
подчеркнул Г. Холл, призы
вая к повышению авангард
ной роли партия.

Национальный председа
тель Коммунистической пар
тии США Г. Уинстон вы
ступил на пленуме с докла
дом, в котором затронул во
прос о привлечении в ряды 
коммунистов новых членов 
из числа промышленных ра
бочих. «Это явится ключом 
к решению задачи организа
ции антимонополистического 
объединенного движения», 
— указал он.

Г. Уинстон предложил 
провести кампанию по при
влечению в коммунистиче
скую партию новых членов. 
Он придал важное значение 
борьбе коммунистов за вы
движение своих1 кандидатов 
на предстоящих осенью это
го года выборах в конгресс 
США и местные органы вла
сти.

Рассмотрев другие насущ
ные вопросы партийной жиз
ни, пленум отметил активное 
участие. Коммунистической 
партии США в борьбе за 
мир, жизненные права тру
дящихся, против репрессий.

НЬЮ-ЙОРК, 6 июля. 
(ТАСС). Американские ком
мунисты усиливают кампа
нию за широкие объединен
ные действия общественно
сти США в поддержку поли
тику разрядки напряженно
сти между Советским Сою
зом и Соединенными Шта
тами. Это решение было 
принято на состоявшемся 
здесь пленуме Центрального 
Комитета Коммунистиче
ской партии США.

«Для Соединенных Шта
тов, — заявил, выступая на 
пленуме. Генеральный се
кретарь компартии Г. Холл, 
— вопрос разрядки находит
ся в центре борьбы, которая 
затрагивает все сферы на
шей жизни».

Генеральный секретарь 
коммунистической партии 
подчеркнул, что «тенденция 
к разрядке напряженности 
носит необратимый харак
тер». Он отметил широкую 
массовую поддержку амери
канской общественностью 
политики разрядйи междуна
родной напряженности. В то 
же время Г. Холл указал на 
стремление наиболее реак
ционных сил в США воспре
пятствовать развитию совет

ско-американской торговли и 
достижению соглашений в 
области разоружения.

Генеральный секретарь 
компартии обратился с при
зывом к решительной борь, 
бе против крайне правого се
натора Джексона, реакцион
ного профбосса из АФТ— 
КПП Мини и других про
тивников разрядки напря
женности.

Г. Холл констатировал, 
что антивоенное движение 
страны пека еще недостаточ
но активно участвует в кам
пании за развитие торговли 
и разрядку напряженности с 
Советским Союзом. «Аме-* 
риканцы, — сказал он, — 
возмущены ростом стоимо
сти жизни, проходящим на 
фоне дальнейшего обогаще
ния монополий, но выступле- 

1 ния за снижение цен носят 
спорадический характер». 
Точно так же, ло словам 
Г. Холла, в Соединенных 
Штатах отсутствует общена
циональное движение против 
наступления капитала на 
гражданские права амери
канцев и непрекращающейся 
расовой дискриминации.

«Текущий момент требует 
от нас заполнения этого ва-

ЗАЯВЛЕНИЕ КОМ М УНИСТИ ЧЕСКОЙ  ПАРТИИ АРГЕНТИНЫ
БУЭНОС-АЙРЕС, 5 ию

ля. (ТАСС). В связи с кон
чиной президента Хуана Пе- 
рона Коммунистическая пар
тия Аргентины опубликовала 
заявление, в котором гово
рится, что Коммунистиче
ская партия Аргентины 
скорбит вместе с хустисиа-

листами, со всем трудовым 
народом и со всеми арген
тинцами, стремящимися к 
демократии и националыюму  ̂
освобождению, и с глубЬкилг 
уважением чтит память пре
зидента. г—

Президент Перон, который 
пользовался широкой под

держкой народа и сталкивал
ся с оппозицией, до своих 
последних дней совершенно 
недвусмысленно демонстри
ровал свое стремление до- 

~бкв§ться укрепления демо
кратических институтов и 
национального единства в 
целях -обеспечения освобож

дения Аргентины в рамках 
Латинской Америки, свобод
ной от всякого иностранного 
ига.

Его смелая и независимая 
внешняя политика, свобод
ная от империалистических 
оков и от так называемых 
идеологических границ, вы

звала глубокий отклик не 
только в нашей стране, но и 
в Латинской Америке и во 
всем мире. Восстановление 
демократических прав и при
нятие ряда законов, рассчи
танных на ограничение сфе
ры деятельности крупных 
помещиков и международ

ных монополий, принесли 
ему ненависть олигархии и 
империализма. Коммунисти
ческая партия, не склоняя 
своих собственных знамен, 
поддерживала эту политику.

Союз и единство, говорит
ся в заключение в заявле
нии, придают аргентинцам 
силу и гарантируют им побе
ду в борьбе против зависи
мости, за освобождение.
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После тяжелой и продол
жительной болезни в Москве 
скончалась член КПСС с 
1911 года, почетная граж
данка города Томска Анна 
Андреевна Иванова.

Родилась А. А. Иванова в 
городе Выборге в семье ра
бочего в 1893 году. В рево
люционное движение она 
вступила в 1909 году в Фин
ляндии, где через год была 
арестована агентами цар
ской охранки и брошена в 
крепость в г. Выборге, а за
тем выслана в Нарымский 
край. Здесь А. А. Иванова 
прошла большую и суровую 
школу. Вместе с видными 
деятелями большевистской 
партии В. В. Куйбышевым, 
В. М. Косаревым, А. Ф. Ива
новым и другими участвова
ла в демонстрации политиче
ских ссыльных в Нарыме 1 
мая 1912’года.

После отбытия ссылки она 
в 1916 году вместе с мужем 
А. Ф. Ивановым проживала 
в Томске, цде продолжала 
вести нелегальную револю
ционную работу. Она явля
лась здесь акткзньгм участ

ником Великой Октябрьской 
социалистической револю
ции.

В суровые годы колчаков
ской реакции А. А. Иванова 
вместе с большевиками горо
да готовила победу власти 
Советов. Она вела большую 
работу в подполье, поддер
живала активную связь с 
партизанскими отрядами 
Томской губернии.

С восстановлением Совет
ской власти в Сибири А. А. 
Иванова работала в органах 
ВЧК—ОГПУ, а затем была 
направлена на работу в Фин
ляндию. В последующие го
ды она длительное время 
работала в Центральной 
контрольной комиссии
ВКП(б). а с 1937 по 1957 
год — в Министерстве 
угольной промышленности 
СССР. Старейший член 
Коммунистической пар
тии, А. А. Иванова всегда 
вела большую и активную 
общественную работу. За 
участие в революционном 
движении и в борьбе за 
победу власти Советов она 
награждена орденом Ленина.

Это случилось в канун 
1974 года. Супруга И. А. 
Гончарова с детьми решила 
встретить Новый год у мате
ри и бабушки в селе Кожев
никове. Лучистая радость 
материнских глаз, чистень
кий теплый домик и вкус
ное угощение — все распо
лагало к отдыху, предвеща
ло тихие безмятежные дни 
отпуска. Но радость была 
недолгой. Вскоре в уютный 
домик пришел человек и со
общил, что квартира Гонча
ровых в Томске обворована. 
Нетрудно представить со- 
•стояние женщины. Она в 
тревоге провела бессонную 
ночь и спешно засобиралась 
домой.

Пока она прощается с 
матерью и добирается до 
Томска, расскажем, что в 
действительности произо
шло в квартире Гончаровых. 
Проводив жену и детей в 
Кожевниково, Иван Антоно
вич, работавший в то время 
плотником в ГРСУ-41, к 
концу рабочего дня выпил 
и довольно бодро явился до
мой. Но вдруг заскучал и 
стал уныло размышлять о 
том, как плохо встречать бу
дет Новый год одному. Как 
же срочно вернуть семью?

И Гончаров придумал. 
Он собрал с вешалки и из 
шифоньера ценные вещи, 
пальто, костюмы и спрятал 
все это в надежное место. 
Туда же поместил сбер
книжку с вкладом на 300 
рублей. Создав видимый 
беспорядок в квартире, в 8 
часов вечера позвонил де
журному по УВД и заявил, 
что у него из квартиры не
известные украли вещи и 
сберкнижку. Работники ми
лиции вежливо предупреди
ли заявителя об уголовной 
ответственности за ложный 
донос и разъяснили, что, ес
ли кража действительно со
вершена, то ему следует на
писать об этом письменное 
заявление. Гончаров тут 
же написал, заявление и для 
вящей убедительности сде
лал такую приписку: «Подо
зреваю родную сестру 
Александру Антоновну С„

в этот день я видел ее неда
леко от нашего дома». Гон
чаров просил сообщить о 
случившемся его жене.

Когда Иван Антонович 
на следующий день встре
тил супругу, он почти сразу 
же ей объявил, что пусть не 
беспокоится: кражи никакой 
не было, он заявил в мили
цию с целью заставить ее 
быстро вернуться домой.

Вот и все. Добавлю, что

димо, нет необходимости до
казывать, что эти два каче
ства для большинства со
ветских людей являются 
обычными и естественными. 
Но бывают и досадные ис
ключения, и не только тако
го характера, как случай с 
Гончаровым, который, не

видимому, объясняется ско
рее низкой культурой этого 
человека, его невзыскатель
ностью к себе. Иногда люди 
лгут и даже клевещут в ко-

Человек с такой циничт. 
ной откровенностью говорил 
о совершенном нм обмане, 
что мне невольно захотелось 
задать ему еще вопрос:

— Скажите, а вас не му
чает совесть? Ведь вы были 
пьяным, сами учинили дра
ку. Собственно, по своей 
вине получили временную 
нетрудоспособность, а обще
ство выплатило вам деньги?

Вразумительного ответа 
не последовало. Но самое

Мария Ивановна с рас
крытым ртом слушала пока
зания сына, делала вид, что 
для нее это страшное от
крытие. Вот логический ко
нец надуманной писанины, 
необоснованных жалоб, лож
ных измышлений.

Конечно, такие факты 
редки. Но нет-нет, да и при
ходится читать полные оби
ды, сарказма, негодования 
письма, которые после тща-

З А М Е Т К И  С Л Е Д О В А Т Е Л Я

Л Ж Е С В И Д Е Т Е Л Ь С Т В О
против Гончарова возбужде
но уголовное дело по ст. 180 
Уголовного кодекса РСФСР. 
Не 'будем предрешать окон
чательную судьбу Ивана 
Антоновича — это сделает 
народный суд, — но отме
тим, что по этой статье — 
за ложный донос — виновг 
ные лишаются свободы на 
срок до двух лет, а при 
отягчающих обстоятельствах 
— до семи . лет.

Закончив расследование 
этого дела, я невольно заду
малась. Какая бездумность 
поступка, какое легкое, 
безответственное, неуважи
тельное отношение к нашим 
законам!

Гончаров и ему подобные 
отлично знают свои права, 
они прекрасно осведомлены 
о том, что наше общество 
гуманно и всегда идет на
встречу человеку. При этом, 
однако, забывается, что со
ветское законодательство 
возлагает на нас и большие 
обязанности.

Вот мне и хотелось бы 
высказать некоторые сооб
ражения об одном очень 
важном аспекте граждан
ской ответственности чело
века пёред обществом — о 
честности, правдивости. Ви-

рыстных интересах. Начи
нается это обычно со лжи, 
которая, на первый взгляд, 
кажется безобидной.

Однажды, изучая матери
ал о правонарушении, я об
ратила внимание, что один 
из участников уличной дра
ки, получив серьезное по
вреждение, не поехал в мед
пункт. На следующий день 
я спросила этого человека, 
почему он так сделал.

— А как же я должен 
был сделать? — ответил с 
улыбкой мой собеседник. — 
Ведь я же был пьяный и по
лучил побои по своей вине. 
Ну, а если бы профсоюзный 
комитет узнал об этом и от
казал мне в оплате больнич
ного листа — сколько бы я 
потерял денег?

— А что, вы так в боль
ницу и не обращались? — 
все еще не проникнув в глу
бину хитрости собеседника 
спрашивала я.

— Ну ЧТо вы, как же без 
медицины, я же не враг се
бе, — разглагольствовал 
тот. — Я обратился в мед
пункт на следующий день, 
когда полностью протрез
вился. Больничный листок 
мне выдан чистенький, и я 
получил полностью денеж
ки за все время болезни.

ТЕАТР
ТЕАТР ОПЕРЕТТЫ КУЗБАССА

7 июля.
В помещ ении драматическсь 

го театра днем — «Табачный 
капитан», вечером — «Акули
на».

Начало спектаклей: дневно
го — в 12 час., вечернего — в 
19 час. 30 мин.

8 июля.
В помещ ении драм атическо

го театра  — «Цыган-премьер».
Начало спектакля — в 19 

час. 30 мин.
Во Дворце культуры  «Аван

гард» — «Девчонке было двад
цать лет».

Начало спектакля — в 20 
час.

<Щ ЦИРК
7 ию ля — больш ое цирковое 

представление «Мы из города 
белых ночей».

Начало — в 12, 16, 20 час.

ДВОРЕЦ ЗРЕЛИЩ
и СПОРТА

7 ию ля — новый ш ироко
форматный худож ественный 
фильм «Звуки музыки» (две 
серии) — 18, 21.

8 ию ля — новый цветной ху
дож ественны й фильм  «Неис
правимый лгун» — 19, 21.

В КИНОТЕАТРАХ: 
вмени М. ГОРЬКОГО

7 ию ля. «Декамерон-40» —
8-40. 10-20. 12. 13-40, 15-20, 17_,
18-40, 20-20. 22. «Сибирским
дед* — 8-40. 10-20, 12. 13-40.
15-20. 17. 18-40. 20-20, 22. Зал
кинохроники. «Убийца изве
стен» — 9. 10-05, 11-10, 13-20, 
15-30. «СССР -• США», «Тра
гедия Ольстера» —12-15. 14-25. 
«Паутина» -16-35. 17-45. 18-55. 
20-05. 21-15.

8 июля. «Неисправимый 
лгун» — 8-40, 10-20. 12. 13-40,

15-20, 17, 18-40, 20-20, 22. «Чер
ный чулок» — 8-40, 10-20, 12, 
13-40, 15-20, 17, 18-40, 20-20,
22. Зал кинохроники. «Убийца 
известен* — 9, 10-05. 11-10,
13- 20, 15-30. «СССР — США»,
«Трагедия Ольстера» — 12-15,
14- 25. «Паутина» —16-35. 17-45, 
18-55, 20-05. 21-15.

«ОКТЯБРЬ»
7 ию ля. «Сибирский дед» —

8-40. 10-25, 12-10, 14, 16-10.
18- 15, 20. 21-45. «Декамерон-40»
— 8-45. 12-05. 13-45, 15-25,
17-05, 18-45, 20-25. 22-05. Для
детей — «Юность» — 10-25.

8 ию ля. «Неисправимый
лгун» — 8-40. 10-15. 11-50.
13-25. 15, 16-35, 18-10, 19-45.
21-20. «Декамерон-40» — 8-45,
12- 05, 13-45, 15-25, 17-05. 18-45,
20- 25, 22-05. Для детей —
«Юность» — 10-25.

имени И. ЧЕРНЫХ
7 ию ля. «Сибирский дед»

9. 10-50. 12-40. 14-30, 16-20, 20,
21- 50. «Свадебное танго» —
8- 50, 11-45, 14-40, 16-25, 18-10,
19- 55, 21-40. Для детей — «Кон
ный цирк», «Опасные партне
ры» — 10-35, 13-30.

8 ию ля. «Неисправимый 
лгун* — 9, 10-35. 12-10, 13-45,
15- 20. 16-55, 18-30, 20-05. 21-40.
«Свадебное танго» — 8-50,
11-45. 14-40. 18-10. 19-55, 21-40. 
Для детей — «Али-Баба и со
рок разбойников» — 10-35,
13- 30.

«ПИОНЕР»
7 ию ля. Мультсборник Jfe 23 

«Тысяча злодеев» — 9. 10-20, 
11-40. 13. «Кот в сапогах» —
14- 20. 16, 17-40. 19-20. «Богатая 
невеста» — 21.

8 ию ля. «Кот в сапогах» -г  
9. 10-40. 12-20, 14, 15-40. 17-20. 
Мультсборник для взрослых 
N. 22 — 19, 20-30. 21-55.

«СИБИРЯК»
7 ию ля. «Свадебное танго» —

11. 12-40. 14-20, 17-40, 19-20,
21. Для детей — мультсборник 
№ 24 «Сорока-воровка» —

9- 20, 16.
8 ию ля. «Нейлон 100%» —

11-30, 13-10. 14-50. 16-30. 18-10. 
19-50. 21-30.

8 ию ля. «Корона Россииснои 
империи, или Снова неулови
мые» (две серии) — 9.

ДОМ ОФИЦЕРОВ
7 ию ля. «Снимай шляпу, 

когда целуешь» — 15. 17, 19.
КИНОТЕАТР 

ГОРОДСКОГО САДА 
7 ию ля. «Большая прогулка»

(две серии) — 11, 13-30, 16.
18-30, 20-50. Для детей — 
мультсборник — 10.

8 июля. «Свадебное танго» —
11-40, 13-20, 15. 16-40. 18,20, 20. 
21-40. Для детей — «Волшеб
ная бекеша» — 10.

КИНОТЕАТР 
«БЕЛОЕ ОЗЕРО»

7 июля. «Теща» — 10. 11-30, 
13. 14-30. 16, 17-30, 20-30, 22.

8 июля. «Сибирский дед» —
10-20, 12. 13-40, 15-20, 17. 18-40.20-20, 22.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
«АВАНГАРД»

7 июля. «Молодежь в бурю»
— 17. 19, 21. Для детей — «Он 
был не один» — 11. 13.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
ПОДШИПНИКОВОГО 

ЗАВОДА
7 июля. «Девушка-цветочни

ца» (две серии) — 18, 21. Для 
«Мальчишки с улицыдетей

Пала» 15.
ДОМ КУЛЬТУРЫ 

«СИБКАБЕЛЬ»
7 июля. «Шесть медведей и 

клоун Цибулка» —- 17. 19. 21. 
«Максим Перепелица» — 15.

КЛУБ
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ

7 июля. «Неоконченная по
весть» — 17, 21. «Калина крас
ная» — 15. 19.

8 июля. «Теща» — 15. 17, 19,
21.

ВОСКРЕСЕНЬЕ. 7 июля 
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА 

МОСКВА
12.00. Программа передач. 

12.05. Новости. 12.10. «Служу 
Советскому Союзу1». 13.10. Для 
ш кольников. «В этой сказоч
ной стране». 13.55. «Почта про
граммы «Здоровье». Ведет пе
редачу врач Ю. Белянчикоаа. 
14.25. «Клуб кинопутеш ест
вий». Ведет передачу Ю. А. 
Сенкевич. 15.25. Концерт совет
ской песни. «15.50. «Междуна
родная панорама». 16.20. «Му
зы кальны й киоск». Ведет пе
редачу Э. Беляева. 17.00. Пре
мьера телевизионного худо
жественного ф ильма «Сожжен
ный след». (Телевидение ГДР, 
1972 г.). 18.00. «Время». Ин
формационная программа.
18.30. Закры тие V Международ-

удивительное: ■ человек не 
испытывал не только стыда, 
но и неловкости.

Теперь рассмотрим при
мер еще более непригляд
ный. Группа подростков, из
рядно подвыпив,1 пришла в 
школу и учинила грабеж. За 
преступление виновные по
лучили по заслугам. При
говор утвердила и коллегия 
областного суда. Но вот 
мать одного из осужденных 
Мария Ивановна Михайлюк 
начала писать во йсе инстан
ции жалобы, в которых ут- 
йёрждала, что ее сын вооб
ще не участвовал в преступ
лении, и обвиняла следовате
лей и народный суд, вынес
ший ему приговор.

Снова назначили провер
ку, вновь скрупулезно про
веряли все подробности пре
ступления. И вновь доказа
тельства полностью изобли
чали Владимира Михайлю- 
ка. В ходе заключительного 
разбирательства Мария Ива
новна начала- выкладывать 
измышления о непричастно
сти ее сына: И вдруг неожи
данно для матери Владимир 
заявил:

—Да, я был в этой ком
пании, снял вещи с Паецко- 
го и готов понести наказа
ние.

ного конкурса им. П. И. Чай
ковского и  концерт лауреатов 
конкурса. Трансляция и з  боль
шого зал а  кнсерватории. 22.00. 
Чемпионат м ира по футболу. 
Передача из ФРГ. Ф инал. 23.45. 
«Время». Информационная 
программа. 00.15. Концерт 
участников худож ественной 
самодеятельности Абхазской 
АССР. 00.30—01.00. Спортивная 
программа.

ПОНЕДЕЛЬНИК, 8 июля 
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА 

МОСКВА
13.20. Новости. 13.30. Для 

ш кольников. «Костер». 14.00. 
Концерт. Передача из Челя
бинска. 14.30. «Очевидное-не- 
вероятное». Ведет передачу 
профессор С. П. Капица. 15.30. 
«За вы сокое качество рабо
ты». Выступление рабочего 
Минского завода граж данской 
авиации Б. П. Трацевского.

С 15.40 до 20.35 — переры в
„ ТОМСК
20.35. Новости. 20.46. «Чело

век и вода». Фильм. 20.55 
Студия «Юность». «Мой труд 
вливается в труд моей рес
публики». 21.35. «Сельская
новь». Заготовке кормов _
вы сокие темпы. «Ценная ини
циатива» — опыт летнего со
держ ания ж ивотны х в совхо
зе «Черныш евский» Бакчар- 
ского района.

МОСКВА
22.00. Новости. 22.15. «Весе

лы е нотки». 22.30. «Встречный 
план Пермской области — в 
действии». В передаче участ
вует первый секоетарь Перм
ского обкома КПСС Б. В. Коно
плев. 23.15 — 23.40. «По музеям 
и вы ставочны м залам». Кэщ-и- 
на Леонардо да Нянчи «Джо
конда» в Москве.

тельной проверки, мягко вы
ражаясь, «не находят под
тверждения». И дело здесь 
не столько в том, что такие 
необоснованные письма соз
дают много бесполезной ра
боты. Основной вред подоб
ных писем состоит в мо
ральных издержках: они по
рождают у некоторых людей 
уверенность в возможности 
обойти закон, достичь своих 
целей не совсем чистым пу
тем. Я уже не говорю о том, 
что ложь унижает человече
ское достоинство.

Приведу еще один при
мер, который покажет; как 
представление ложных све
дений может повлиять на 
законность разрешения ма
териала о совершенном пра
вонарушении. В конце мар
та с. г. фрезеровщик завода 
измерительной аппаратуры 
А. Г. Шаров напился пья
ным, поскандалил с отцом. 
Затем вышел на улицу, об
лил угол дома бензином и 
поджег- его. И хотя пожар 
потушили члены семьи -и 
пожарные, преступление 
это очень серьезное. Когда 
встал вопрос о привлечении 
виновного к судебной ответ
ственности, следователь за
просил характеристику. На

чальник цеха И. А. Крав
цов 25 марта 1974 г. самым 
лучшим образом характери
зовал Шарова. Среди' про
чих превосходных степеней 
он, в частности, писал: «На
рушений трудовой дисцип
лины не имеет, в коллек
тиве пользуется авторите
том, отзывчив, участвует в 
общественной жизни цеха».

Следователь, после дол
гих раздумий, принял реше
ние передать материал в то
варищеский суд предприя
тия (такое закон допускает 
с учетом хорошей характе
ристики, первого правонару
шения, отсутствия вредных 
последствий). Но вот пред
седатель товарищеского су
да предприятия А. И. Рах- 
левская прислала следова
телю вторую характеристи
ку на Шарова за подписью 
того же Кравцова от 9 апре
ля: «За время работы на за
воде Шаров показал себя с 
отрицательной стороны, 
имеет нарушения трудовой 
дисциплины, связанные с 
прогулами. В общественной 
жизни цеха и завода уча
стия не принимает».

Естественно, что сейчас 
против Шарова возбуждено 
уголовное дело. Но хотелось' 
бы спросить и Кравцова, 
чем он руководствовался, 
подписывая в следственные 
органы заведомо ложную 
характеристику.

Советский человек — хо
зяин своей страны, и все, 
что он делает, самым непо
средственным образом вли
яет на наши общие дела. 
Лжесвидетельство всегда 
вредит общему делу. Этот 
вред, в частности, выра
жается в том, что может 
привести к ошибкам право
судия. Надо уметь всегда и 
в самых сложных обстоя
тельствах найти в себе си
лы открыто смотреть прав
де в глаза, не лгать, не из
ворачиваться. Правда, пря
мота возвышают человека, 
поднимают его авторитет.

Г. ВАРЛАКОВА, 
следователь прокуратуры 
Ленинского района гор.

Томска. .

Бортников А. И., Вологдин Е. А., Лигачев Е. К.. 
Литвннцев Ю. И., Лукьяненок Н. В., Мельников 
А*Г., Новоселов А. Н., Слезко П. Я., Цареград-  ̂
ский В. П., Демчук И. А., Иванов К. М., Беленеп 
А. И., Кужелева Е. М.

РТГРТ П О Р Т  « СП О РТ

В Ф И Н А Л Е - «ДИНАМО» (КИЕВ) И «ЗАРЯ»
В- финальном матче розы

грыша Кубка СССР по фут- 
•болу 1974'года 10 августа 
встретятся динамовцы Кие
ва и спортсмены ворошилов- 
градской «Зари».

Киевляне, выигравшие 
первый полуфинальный матч 
на своем поле у тбилисских 
одноклубников — 1:0, в от
ветной встрече 5 июля в 
Тбилиси сумели сдержать 
натиск соперников и закон
чили игру вничью — 0:0. 
Грузинские футболисты не

использовали множество ост- - 
рых моментов у ворот киев
лян, которых вполне устраи
вал ничейный результат. Го
сти четко организовали обо
рону.

В этот же день в Донецке 
«Шахтер» выиграл у «Зари» 
— 3:2 (1:1). Первый матч 
этих команд в Ворошилов
граде закончился победой 
«Зари» — 2:1. Ворошилов- 
градцы вышли в финал бла
годаря двум мячам, забитым 
на поле соперника.

(Корр. ТАСС).

П О Б Е Д И Л  В. Т Р У С О В
Закончилось личное пер

венство Томша по русским 
шашкам. В нем принимало 
участие 13 спорсменов. От
личного результата добил
ся представитель объедине
нии «Сибкабель» кандидат 
в мастера спорта В. Тру
сов. Он свел вничью всего 
три партии, а остальные де
вять выиграл, заняв первое 
место — 10,5 очка. Вторая 
ступенька турнирной табли

цы досталась уверенно про
ведшему все встречи пред
ставителю «Томскэнерго» 
перворазряднику А. Гри
горьеву — 10 очков. Лишь 
третьим оказался неодно
кратный победитель город
ских первенств кандидат в 
мастера спорта Е. Буткевич 
(НИИЭМ). У него — 9,5 
очка.

д. КОШКИН,

Общественная приемная 
«Красного знамени»
(г. Томск, пр. Фрунзе, 103, 
комната № 9 ) работает по 
понедельникам, средам и 
пятницам с 17 до 19 часов. 
Прием ведут:

в> понедельник, 8 июля — 
главный инженер управле
ния водопроводно-канализа
ционного хозяйства гор. 
Томска И. 3. Райскин;

— о ходе ремонта ж ивотновод
ческих помещений в Бакчар- 
ском районе. 19.00. Последние 
известия. 19.11. «На лугах  об
ласти». 19.16. М узыкальный ан
тракт. 19.25. «Рабочее слово, 
рабочее мнение». О своем быте 
рассказы ваю т лесозаготовите
ли. \

Редакции газеты «Кра
сное знамя» требуются: ма
шинистка, стенографистка, 
инспектор по объявлениям.

Обращаться: г. Томск, 
пр. Фрунзе, 103, коми. 18.

Прощальные гастроли ленинградского ррка
ПОСЛЕДНИЕ 6 ДНЕЙ 

С ПРОГРАММОЙ

«Мы из города белых ночей»

РАДИО
ПОНЕДЕЛЬНИК. 8 июля

7.34. Служба здоровья. «Пи
щ евы е отравления». 7.45. Му
зы кальны й антракт. 7.50. Рек
лам а и объявления. 9.00. Радио 
— сельским слуш ателям. «У 
инициаторов соревнования на 
заготовке кормов» — совхозы 
имени 50-летия СССР, «Чажем- 
товсккй», колхоз «Сибиряк». 
Герои «зеленой ж атвы». «Парт
ком и заготовка кормов» — 
рассказы вает  секретарь парт
кома Первомайского колхоза 
«Маяк» В. М. Ю вченко. Кон
церт. «К зиме готовятся летом»

Институту «Томскколхоз- 
проект» требуются специа
листы с высшим и среднетех
ническим образованием на 
проектно-изыскательские ра
боты по следующим специ
альностям: строители, элек
трики, инженеры по кон
трольно-измерительным при
борам и автоматике, сметчи
ки, старшие инженеры и ин
женеры по отоплению, венти
ляции, водоснабжению и ка
нализации, старшие техники 
и техники, топографы на по
левые и камеральные рабо
ты.

Обращаться: г. Томск, пр. 
Ленина, 151-а, бюро по тру
доустройству, или ул. Киев
ская, 86, телефон № 4-35-39. ______________ *___________

МЕНЯЮ двухкомнатную 
благоустроенную квартиру 
в г. Ермаке Павлодарской 
области на равноценную 
или однокомнатную в
г. Томске.

Обращаться: 634049,
Томск-Н, ул. Рабочая, 24, 
кв. 15.

Банно-прачечному объеди
нению срочно требуются на 
постоянную работу: главный 
бухгалтер или старший бух
галтер на правах .главного, 
теплотехники бань, кочегары 
на водогрейные котлы, конт
ролеры грязного белья, под
борщики чистого белья, 
электрики, слесари в цехи, 
рабочие в цехи, банщики и 
банщицы, дневные и ночные 
уборщицы, контролеры бань, 
кассир в баню № 2.

Для вновь открываемой 
бани по ул. Макарова сроч
но требуется заведующий 
баней.

За работающими пенсионе
рами сохраняется пенсия.

Обращаться: г. Томск,
пр. Ленина, 151-а. в бюро до 
трудоустройству, или пр. 
Комсомольский, 50, в отдёл 
кадров, телефон № 4-34-40.

Школа № 6 с преподава
нием ряда предметов на не
мецком языке объявляет 
прием учащихся в 1, 4, 6, 
7, 8, 9-е классы.

Адрес школы: 634029, 
Томск, ул. Герцена, 7, те
лефон № 2-63-68.

СРЕДНЕЕ ГОРОДСКОЕ ПРОФЕССИОНАЛЬНО- 
ТЕХНИЧЕСКОЕ УЧИЛИЩЕ № 19

объявляет прием учащихся на 1974—75 учебный год 
Имея восьмилетнее образование и проучившись 3 года’ 
можно получить аттестат об окончании 10 классов и стать 
маляром-строителем, слесарем-сантехником, штукатурои- 
облицовщиком, слесарем-авторемонтником.

В училище имеются группы каменщиков, штукатуров 
плотников, куда принимаются юноши и девушки, окон
чившие 6—7 классов. Срок обучения — 1 год.

Учащиеся обеспечиваются обмундированием, трехразо
вым питанием. При прохождении производственной прак
тики учащиеся получают 33% от заработанной суммы на 
производстве.

Поступающим необходимо представить следующие до
кументы. свидетельство о рЪждении (паспорт предъяв
ляется лично), справку с места жительства, справку о се
мейном положении, свидетельство или табель об образо
вании, 6 фотографий 3X4, характеристику, автобиогра
фию, заявление.

Училище готовит кадры для строительства неФте- 
химкомплекса.

Адрес училища: г. Томск-21, ул. Лебедева, 102 Теле
фон №  4-22-05. Проезд трамваями №№ 1. 3 или троллей 
бусом № 2 до становий «Ул. Льва Толстого»

Томский гороно продолжа
ет набор учащихся в школы- 
интернаты в 1—3-й, 7—10-й 
классы.

Для оформления ребенка 
в школу-интернат необходи
мо представить следующие 
документы: заявление, копию 
свидетельства о рождении, 
справку с места жительства 
с указанием иждивенцев, 
справку с места работы ро
дителей. акт материального 
обследования, личное дело с 
характеристикой из школы 
(для учащихся 2—10-х 
классов).

Прием документов произ
водится в понедельник и 
среду, с 9 до 12 часов дня.

Обращаться по адресу: 
634050, Томск, пр. Лени
на, 73, коми. 34, телефон 
№ 2-48-61.

Коллектив студенческой 
больницы вы раж ает собо
лезнование главному врачу 
А. В. Даниловой по поводу 
смерти ее матери

николовскои 
Ефросиньи Гавриловны.

Управление коммунально
го хозяйства Томского гор
исполкома. управление ж и
лищ но-коммунального хо
зяйства Томского облиспол
кома и  обком профсою за 
рабочих местной промыш 
ленности и коммунально
бытовых предприятий вы 
раж аю т глубокое соболезно
вание директору гостиницы 
«Сибирь» Р . И. Добнер по 
поводу смерти ее мужа 

ДОБНЕРА
Абрама Гершевича.
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В Н А Ш Е Й  О Б Щ Е С Т В Е Н Н О Й  ПРИЕМНОЙ
. в среду, 10 июля — член 
общественной приемной, на
чальник паспортного отдела 
УВД облисполкома Д. И. 
Яковлев;

в пятницу, 12 июля — 
старший помощник прокуро
ра области А. И. Калянин.
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